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Para variar um pouco – andava meio farto 
do Brasil – mando notícias de Portugal, onde 
me encontro com Joaquim Moncks no En-
contro Internacional da Sociedade de Cultura 
Latina do Brasil, fundada em São Paulo pelo 
português Joaquim Duarte Batista. Estamos 
na remota cidade de Valpaços, no norte tras-
montano do país, na margem direita do Rio 
Douro, uma região árida e pedregosa canta-
da nos versos do grande  poeta Miguel Torga 
(1907/1995). 

Programação literária intensa, sobre a qual 
falarei oportunamente. Mas trago comigo e 
divulgo os folders do II Farol Literário de Tor-
res e a publicação, ainda inédita por aí, do 
caderno da Casa do Poeta de Torres com os 
poemas vencedores do 12º. Poesia na Escola 
realizado neste Farol. Nossos jovens e pro-
missores poetas, portanto, ficarão aqui  co-
nhecidos e plantados por aqui...

Aproveito para falar um pouco sobre a Mãe 
Pátria. Portugal vive um momento glorioso de 
sua história: Paz e prosperidade. 

Durante o longo silêncio salazarista, que 
se encerrou com a Revolução dos Cravos, em 
1974, Portugal vangloriava-se pelo seu isola-
mento, ferreamente garantido por uma das 

ditaduras mais cruéis do mundo contempo-
râneo. Diziamos, todos: Portugal é uma aldeia 
tradicional. E, com efeito, o era. Aos poucos, 
porém, este pequeno país de cerca de 800km 
de comprimento  e 230 km de largura (equi-
valente a 1/3 do Rio Grande do Sul) onde ter-
mina o Velho Continente e que acoheu,  ao 
longo dos séculos, as mais diversas levas de 
migrantes,  iniciando-se pelos extintos nean-
dertais (nos idos de 500mil anos A.C.),  vem 
surpreendo o mundo. Com sua integração à 
União Europeia na década de 1980, e forte 
apoio de suas instituições, Portugal reapare-
lhou toda sua infra-estrutura, hoje com por-
tos , estradas e equipamentos urbanos de pri-
meiro mundo,  modernizou suas instituições 
culturais e políticas e, embora seja, ainda, 
uma das mais pobres economias da Europa, 
com pouco mais de 10 milhões de habitantes, 
alcança uma renda duas vezes maior do que 
a brasileira e um IDH igualmente superior. 
Claro que Portugal não alcançou, ainda, um 
alto nível de desenvolvimento tecnológico e 
industrial, com relevo nos mercados globais. 
Seus mais tradicionais produtos ainda são  o 
vinho,  o azeite e a castanha, seguidos galo-
pantemente pelo turismo, todos, porém, la-

mentavelmente insuficientes para 
reter em seu território jogens cada 
vez mais preparados. Calcula-se 
que perto de 50.000 jovens dei-
xam o país anualmente em busca 
de empregos em outros países. 
Mas eles, felizmente, mantêm for-
tes laços com a terrinha e suas fa-
mílias, consituindo suas remessas 
um importante fator de captação 
de divisas. Certas regiões, como a 
onde tenho residência há quse 10 
anos – BEIRA INTERIOR, perdeu 40 
mil habitantes em dez anos e se calcula que 
todo Portugal diminuirá sensivelmente sua 
população, para cerca de 6 milhões de almas, 
metade da atual, em meados deste século. 
Não obstante, hoje Portugal é considerado 
o oitavo mais democrático país do mundo e 
um dos mais pacíficos e seguros, o que lhe 
tem dado um papel destacado para as férias 
dos europeus e abrigo para brasileiros, hoje 
a  maior colônia estrangeira aqui residente.  – 
250 mil brasileiros, metade já fixada - . Muitos 
destes brasileiros são estudantes universitá-
rios, desde que o ENEM passou a ser aceito 
como critério de ingresso por sete universida-
des (públicas e gratuitas) portuguesas. 

Politicamente, Portugal está, desde 2015, 
sob o Governo – parlamentarista – de An-
tonio Costa, líder do Partido Socialista Por-
tuguês, numa coligação de esquerda com 
o Partido Comunista de Portugal e do novo 
Bloco de Esquerda, uma agremiação de ins-
piração muito próxima à do PSOL. Junto com 
Espanha, também sob a liderança atual do 
Partido Socialista Espanhol, a Peninsula Ibé-

rica se destaca no cenário europeu pela di-
nâmica sobrevivência de uma sólida presença 
do centro europeísta, ora centro-esquerda, 
ora centro-direito, sucedendo-se em mo-
mentos distintos num e noutro país,, desde 
suas respectivas redemocratizações, sem os 
sobressaltos  de extremismos que sacodem 
outros países como Hungria, Itália, a própria 
França, embora não falte um vigoroso debate 
ideológico. Contribui para isso o fato de que 
Portugal está fora do eixo de entrada de refu-
giados da África, via Mar Mediterrâneo e que 
a absorção dos oriundos das antigas colônias 
já se tenha resolvido. 

Teremos, enfim, eu e Joaquim Moncks, três 
dias de convivência  com outros brasileiros 
e portugueses irmanados pela Poesia e pela 
curiosidade recíproca sobre nossos povos e 
culturas. Prometo noticias. Por ora, a essên-
cia do Portugal no poeta Antonio Oliveira:

“Ó lágrimas do mar salgadas,
De onde lhes vem tanto sal?
Vem das lágrimas choradas 
Nas praias de Portugal.”

OPINIÃO

TINTAS

TORRES 
(51)3626-2500 

ITAPEVA 
(51)3605-5098

PORTUGAL: Lembranças da Terrinha

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm (Direto de Portugal)
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Projeto de Lei quer dar preferencia em espaços 
públicos aos portadores de Fibromialgia

Vagas marcadas para portadores de deficiência e preferência em filas estão dentro dos direitos propostos

Por Fausto Júnior

Está tramitando na Câmara Mu-
nicipal de Torres o Projeto de Lei 
35/2019. O PL é de autoria do verea-
dor Silvano Carvalho Borja (PDT) - fei-
to quando este estava substituindo o 
vereador Dê Goulart (PDT) - e dispõe 

sobre o atendimento preferencial e 
vagas de estacionamento preferen-
cial para pessoas portadoras de Fi-
bromialgia no âmbito do município 
de Torres. 

Pelo PL, terão preferência em filas 
e vagas de estacionamento as pesso-
as consideradas pacientes com Fibro-

mialgia.   Pelo texto do processo de 
elaboração da lei, ficam as empresas 
concessionárias de serviços públicos 
e empresas privadas obrigadas a 
dispensar, em todo horário de expe-
diente, atendimento preferencial aos 
portadores de Fibromialgia. Com o 
PL, será também permitido aos por-

tadores de Fibromialgia estacionar 
em vagas já destinadas aos idosos, 
gestantes e deficientes marcadas 
na urbanidade da cidade. A identifi-
cação dos beneficiários se dará por 
meio de cartão e adesivo expedido 
pelo Executivo Municipal por meio 
de comprovação médica.

O autor da lei defende que o pro-
jeto será para atender a demanda de 
parte da população municipal que é 
acometida pela fibromialgia, doença 
crônica que causa imensas dores e 
transtornos aos seus pacientes. A justi-
ficativa do PL lembra que, por se tratar 

de uma doença recém-descoberta, a 
comunidade médica ainda não con-
seguiu concluir quais são suas causas. 
Entretanto, já está pacificado que os 
portadores da citada enfermidade (em 
sua maioria mulheres, na faixa etária 
de 30 a 55 anos) possuem maior sen-

sibilidade à dor do que as pessoas que 
não são acometidos por ela, em vir-
tude de o cérebro dos doentes inter-
pretarem os estímulos à dor de forma 
exagerada, ativando o sistema nervoso 
por inteiro.

Ainda não há cura para a fibro-

mialgia, sendo o tratamento parte 
fundamental para que não se dê a pro-
gressão da doença que, embora não 
seja fatal, implica severas restrições à 
existência digna dos pacientes - sendo 
pacífico que eles possuem uma queda 
significativa na qualidade de vida, im-

pactando negativamente nos aspectos 
social, profissional e afetivo de sua 
vida.

O PL deve entrar em votação em 
agosto, após o término do recesso par-
lamentar de inverno do Poder Legisla-
tivo de Torres. 

Doença nova e sem cura

Operação dos “Pedalinhos” na Lagoa do Violão deverá ser 
aprovada na Câmara dos Vereadores de Torres

Recursos pagos pelo ganhador da licitação serão encaminhados para Fundo de Turismo e Fundo do Meio Ambiente

Paula Borowsky

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDUSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E 
MOBILIARIO DE TORRES/RS

AVISO RESUMIDO

ELEIÇÕES SINDICAIS

Será realizada Eleição Sindical no dia 30 de  agosto de 2019, no período das 
9h00 às 17h00 horas, na sede desta entidade, à Rua Coronel Pacheco n.º 873, nes-
te município de Torres/RS, em primeira convocação, para composição da Diretoria, 
Conselho Fiscal, Delegados junto a Federação e seus respectivos suplentes, devendo 
o registro de chapas ser apresentado à Secretária deste sindicato, em dias úteis, no 
horário das 9h00 às 12h00 e das 13h30 às 17h30 horas, no período de 20 (vinte) dias 
a contar do 1º dia útil após a data da publicação deste Aviso. A eleição acontecerá em 
primeira convocação com o comparecimento de 50% dos associados com direito a 
voto. Caso contrário, em segunda convocação das 9h30 às 17h00 horas, com qual-
quer numero dos associados com direito a voto. Sempre nos mesmos locais e horá-
rios. Em atenção ao art. 531 § 2º da CLT se houver somente uma chapa registrada 
para a eleição poderá a assembleia em última convocação ser realizada duas horas 
após a primeira. O Edital de Convocação da Eleição encontra-se afixado na sede desta 
entidade e em outros locais públicos.

Torres/RS, 22 de julho de 2019

Dani dos Santos Pereira
Presidente da Comissão Eleitoral

Está em tramitação na Câmara 
de Vereadores de Torres o Projeto 
de Lei (PL) 41/2019, que autoriza o 
Poder Executivo a conceder o uso de 
espaços públicos - recebendo em tro-
ca pagamento por este mesmo uso, 
mediante licitação, na modalidade 
Concorrência Pública. O processo na 

prática formaliza o aluguel do uso da 
Lagoa do Violão para que lá funcione 
um serviço de aluguel dos chamados 
“Pedalinhos” aos moradores e turistas 
locais. Lembrando que os Pedalinhos 
são um atrativo turístico, pequenas 
embarcação aquáticas para um ou 
dois passageiros, que acionam suas 

pás através de pedais.
Dos recursos oriundos da cobran-

ça pública pelo aluguel de uso dos 
pedalinhos, o PL define que 75% se-
rão direcionados ao Fundo Munici-
pal de Turismo (COMTUR) e 25% ao 
Fundo Municipal do Meio Ambiente 
(COMMAM).

Na justificativa, a prefeitura 
de Torres defende que o objetivo 
é utilizar as belezas da Lagoa do 
Violão para que pessoas usufruam 
do espaço como um equipamento 
turístico, e que em contrapartida, 
a mesma municipalidade receba 
recursos para a manutenção e con-

servação do espaço natural urba-
no. 

A mesma justificativa lembra 
que o projeto de lei é feito para 
atender a necessidade de autoriza-
ção do Poder Legislativo para rea-
lização de concessão, pois se trata 
de empréstimo de espaço público. 

Esta na lei também que o prazo 
de Concessão será de 60 meses e 
o operador dos “Pedalinhos” tem 
obrigação formal de manter o equi-
pamento conservado, assim como 
a área ocupada para sua operação 
terrestre. 

O Projeto de Lei deve ser pauta 
para debate e votação na Câmara 
a partir da próxima sessão, que 

acontece no dia 4 de agosto, após 
o término do recesso parlamentar. 

Turismo e recursos para manutenção

Imagem acima mostra operação anterior. É meramente ilustrativa
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Parador Descubra Torres tem prancha autografada pelo 
campeão Mundial Adriano 'Mineirinho' de Souza

SESC trará navegador Amyr Klink para palestrar em Torres

Grande velejador brasileiro, que 
também se destaca como escritor e 
palestrante, Amyr Klink estará em Tor-
res em outubro, para participar Projeto 
Conexão de Ideias 2019.  realizado pelo 
Sistema Fecomércio-RS/Sesc/Senac, o 
encontro acontece no dia 17 de outubro, 
às 19h30, no Centro de Eventos da Ulbra 
(Rua Universitária, 1900). As vagas são 
limitadas e os ingressos, custam de R$ 
30 a R$ 70 podem ser adquiridos dire-
tamente pelo site www.sesc-rs.com.br/
conexaodeideias.

Klink foi o primeiro a atravessar o 

Atlântico Sul a remo e a navegar em 
volta da Antártica. Acumula, em mais 
de 30 anos de atividade, mais de 2,5 mil 
palestras por 13 países. Suas palestras 
e seminários têm como temas planeja-
mento estratégico, gerenciamento de 
risco, qualidade e trabalho em equipe. 
Em 2016, lançou o livro “Não há Tempo 
a Perder”, no qual relata as dificuldades 
que passou para realizar seus projetos. 
No projeto Conexão de Ideias apresen-
tará a palestra “Liderança e Protagonis-
mo com a Vida”, que tem como objetivo 
abordar entre outros temas o protago-

nismo e as escolhas da vida, liderança, 
resiliência e motivação, além de dicas 
para administrar o tempo.

O projeto Conexão de Ideias trata-
-se de um circuito de palestras com o 
objetivo de debater importantes temas 
sociais como educação, sustentabilida-
de, bem-estar, criatividade, inovação e 
superação. A maratona de encontros 
deve superar 88 horas de atividades com 
participação de palestrantes nacionais e 
internacionais. Mais informações podem 
ser obtidas pelo site www.sesc-rs.com.
br/conexaodeideias.

Por Rosana Silva Carvalho 
(Com Descubra Torres)

O corretor com emoção da Infinity 
Imobiliária Digital e Campeão Nacio-
nal de surfe, Daison Pereira, esteve 
em Florianópolis no último dia 23 
de julho para receber das mãos do 
campeão mundial de surfe Adriano 
de Souza, o Mineirinho, uma prancha 
com autógrafo e dedicatória especial 
para a equipe da Infinity.

A escolha da pessoa para receber 
essa lembrança de Mineirinho foi cer-
teira. Amante oficial de surfe, Daison 

Pereira, também já competiu no es-
porte profissionalmente entre 1998 
e 2010. Foi octacampeão estadual e 
campeão nacional do Super Surf  na 
etapa Bahia em 2009. Hoje, Daison 
não participa mais de competições, 
no entanto o esporte continua pre-
sente em sua vida, afirma ele. 

Mineirinho é natural da cidade 
de Guarujá,  litoral de São Paulo. Sua 
trajetória profissional iniciou aos 16 
anos de idade, com o título de cam-
peão mundial júnior. O surfista mais 
jovem a ser campeão mundial na ca-
tegoria.

São mais de 15 anos de história 
profissional dentro do esporte com 
várias conquistas e  títulos mundiais, 
dentre eles, o de campeão mundial 
de surfe no World Surf League (WSL) 
em 2015. O que acabou lhe rendendo 
o título de segundo brasileiro da his-
tória a ser campeão do mundo. 

Para Daison Pereira ter uma  pran-
cha do ídolo de uma geração, auto-
grafada e exposta dentro do Parador 
Descubra Torres é algo único! Quem 
acompanha o esporte, sabe quem é 
Mineirinho e o que ele representa 
para o surfe brasileiro. 

Com realização do Sistema Fecomércio-RS/Sesc/Senac, palestra com o velejador, empreendedor e escritor ocorrerá em outubro

Sobre Amyr Klink
Amyr Klink nasceu em São Paulo, em 

25 de setembro de 1955. Aventureiro, ex-
plorador, escritor e empreendedor de ex-
pedições marítimas, ele foi o primeiro ho-
mem a atravessar o Atlântico Sul a remo e 
a navegar ao redor da região polar ártica. 
Entre 1998/99, realizou uma viagem de 

circum-navegação pela Terra, a bordo do 
veleiro Paratii. Amyr atravessou os ocea-
nos Atlântico, Índico e Pacífico sozinho no 
leme do Paratii e, após 88 dias e 14 mil 
milhas náuticas, concluiu a viagem.

Klink é sócio-fundador do Museu Na-
cional do Mar, que fica em São Francisco 

do Sul, em Santa Catarina, e de mais duas 
empresas: Amyr Klink Planejamento e 
Pesquisa Ltda. e Amyr Klink Projetos Es-
peciais Ltda.  Na área de negócios, Klink 
tem formação em Economia pela Univer-
sidade de São Paulo (USP) e pós-gradua-
ção em Administração de Empresas pela 

Universidade de Mackenzie, além de ser 
palestrante no meio empresarial sobre 
planejamento e empreendedorismo. 

Além dos livros, em 2006 Amyr tam-
bém gravou a série de TV O Continente 
Gelado com Amyr Klink, em parceria com 
a Nacional Geographic. Obras de Amyr 

Klink: Cem Dias entre Céu e Mar Parati: 
Entre Dois Pólos As janelas do Parati Os 
Portos do Mundo e o Porto do Rio Cons-
truindo o Futuro Mar sem Fim Gestão de 
Sonhos, Riscos e Oportunidades (com 
Sérgio Almeida) Linha-d'Água: Entre Esta-
leiros e Homens do Mar

Sobre o Sesc/RS 
Com sete décadas de atuação no 

Brasil e no Rio Grande do Sul, a Insti-
tuição pertencente ao Sistema Feco-
mércio-RS realiza ações em 100% dos 
municípios gaúchos, promovendo o 
bem-estar social de trabalhadores do 

comércio de bens, serviços e turismo 
e de toda a comunidade. O propósito 
do Sesc/RS é o de cuidar, emocionar 
e fazer pessoas felizes, e todas as 497 
cidades gaúchas recebem atividades 
sistemáticas em áreas como a saú-

de, esporte, lazer, cultura, cidadania, 
turismo e educação. Atualmente, a 
estrutura da Instituição conta com 
43 Unidades Operacionais Sesc e 21 
Unidades Sesc/Senac. Saiba mais em 
www.sesc-rs.com.br.

SESC Conexão de Ideias- Amyr Klink

Data: 17 de outubro - Hora: 19h30
Local: Centro de Eventos da Ulbra 

(Rua Universitária, 1900).

Ingressos: R$ 30 (pessoas que 
possuem o cartão Sesc nas categorias 
Comércio e Serviços ou Empresário), 
R$ 35 (idosos e estudantes median-
te comprovação), R$ 70 (público em 
geral).

Rivalidade Solidária marca GreNal dos Amigos do Surf em Torres
Fazer o bem, ajudar o próximo e proporcio-

nar uma condição de vida melhor aos mais ne-
cessitados, esses são os objetivos principais do 
GreNal dos Amigos do Surf através da campa-
nha "Rivalidade Solidária", que chega este ano 
à sua 5.a edição e será realizado em Torres/RS 
e beneficiará a ASLAVE - Associação Lar dos Ve-
lhinhos de Torres.

O coquetel de lançamento deste grande 
evento acontecerá no dia 02 de agosto na 
SAPT, em Torres e desde já queremos convidar 
a toda a comunidade surfística da Torrica, bem 
como de todos os demais lugares, para presti-
giar o pontapé inicial desta grande campanha, 
onde o que menos importa são as cores azul e 
vermelha, pois o que vale aqui é a cor da soli-
dariedade.
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Projeto "Primeiros Socorros na Escola" recebe 
uniforme entregue pelo prefeito de Torres

No calçadão de Torres

Sobre o Projeto Primeiros Socorros

O projeto Primeiros Socorros é rea-
lizado pela Prefeitura de Torres, atra-
vés da Secretaria de Educação, desde 
2013. Em parceria com professores e 
instituições como o Corpo de Bombei-
ros e SAMU, já formou centenas de jo-
vens socorristas nas escolas de Torres. 
Visa contribuir na formação de crian-
ças e adolescentes, de forma teórica e 
prática, utilizando como referência va-
lores de cidadania, dando enfoque a 
conhecimentos de primeiros socorros

O projeto Recebeu recentemente 

menção honrosa da Câmara de Vere-
adores de Torres pela relevância da 
iniciativa, em decorrência também 
pela ação dos alunos Greyce Augusti-
no Nunes de Souza e Mikael Ruan de 
Carlos - que através dos ensinamentos 
do Projeto prestaram efetivo socorro 
a duas vítimas de arma branca, com 
quadro de hemorragia. Os estudantes 
atuam também como voluntários em 
atividades do Projeto Geoparque Câ-
nions do Sul, além de participarem em 
eventos esportivos e culturais.

TORRES - A equipe de socorris-
tas formada por estudantes que 
participam do "Projeto Primeiros 
Socorros na Escola – salvando 
vidas, resgatando almas" – rece-
beu no dia 19 de julho, das mãos 
do prefeito Carlos Souza, os no-
vos macacões para usarem em 
eventos e outras atividades. Na 
oportunidade, o prefeito para-
benizou os estudantes pelo belo 
exemplo de cidadania e atitude, 

por fazerem a diferença na comu-
nidade.

Participaram do ato de entre-
ga a secretária de Educação, Silvia 
Teixeira, a diretora pedagógica da 
SME, Jocélia Espíndola, a coor-
denadora e idealizadora do Pro-
jeto, professora Andréa Mello, e 
o coordenador voluntário Magno 
Dal Bosco, condutor do SAMU e 
técnico da UTI do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes.
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Segunda Edição do Vinodeiro reuniu cerca de 
10 mil pessoas em Torres

Foi realizada com sucesso, na SAPT, 
nos dias 19, 20 e 21 de julho, a II Edição 

do VINODEIRO – Festival do Vinho e do 
Cordeiro. Foram reunidos oito Restau-

rantes e Gourmets: Gua-
rita Park, Espaço Raro 
Restaurante e Churrasca-
ria, Prato Vinodeiro, Para-
douro 86, Régis, Taberna 
Bistrô, Turismo Vale do 
Paraíso e Girardi Restau-
rante; Vinícolas Boscato, 
Don Guerino, Lidio Car-
raro, Aurora, “Marcas do 
Tempo” com belíssimo 
Stand, espumante Amitié 
e suco de uva Terraças. Os 
organizadores já conside-
ram o Vinodeiro como o 

maior evento enogastronômico do sul 
do Brasil. 

Foram servidas 1.100 refeições com 
10 tipos de pratos com cordeiro, entre 
os oferecidos pelos restaurantes (incluin-
do a feijoada de cordeiro e o cordeiro 
assado ao fogo de chão). Os jantares na 
sexta-feira e sábado ocorreram no Salão 
Principal da SAPT. As demais refeições, 
na área aberta e avarandado, às mar-
gens do Rio Mampituba. A carne de cor-
deiro oferecida durante todos os dias, 
teve origem nos campos do Litoral Norte 
Gaúcho. Em função da pastagem e da 
maresia, o cordeiro “pré-salgado”, possui 
uma distribuição uniforme da gordura, 
associada a uma carne macia e saborosa. 

Festival de vinhos e carnes de cordeiro já está sendo considerado um dos principais evento de inverno em Torres

Expositores de produtos e serviços

No evento também houve a partici-
pação de expositores dos mais variados 
segmentos, incluindo o setor de turismo. 
Com patrocínio da Construtora R Dimer, 
Juvesa, Santa Luzia Veículos, Magnani, 
apoiados pela Prefeitura Municipal, Des-

cubra Torres e Jornal A FOLHA, tendo 
outros parceiros na organização, o VINO-
DEIRO recebeu mais de 6.000 pessoas 
desde a abertura na sexta-feira até o en-
cerramento no domingo à tarde. Além das 
vendas de todos os vinhos disponibiliza-

dos nos estandes, vários negócios foram 
realizados pelos expositores durante o 
evento. Várias atrações musicais, de ma-
gia, de artes marciais, de dança, playgrou-
nd, fizeram parte da programação nos três 
dias; além dos passeios turísticos com a 

“Jardineira”, cedida pela Torrescar, para o 
público do evento passear pela nossa ci-
dade gratuitamente. No sábado, tivemos 
a participação especial do cantor Ernesto 
Fagundes, abrilhantando a noite e encan-
tando a todos com sua voz.

A Associação Comercial, Industrial 
e Prestadora de Serviços de Capão da 
Canoa e Xangri-Lá (ACICC), dando con-
tinuidade ao trabalho de criação dos 
núcleos setoriais, lançou no dia 16 de 
julho, em parceria com o Sebrae, Fede-
rasul e Confederação das Associações 
Comerciais e Empresarias do Brasil 
(CACB), o Núcleo Gastronômico.

O programa busca estruturar e 
capacitar o setor gastronômico, bem 
como promover a discussão e a imple-
mentação de ideias para o desenvolvi-
mento econômico da região.

A nova entidade do âmbito alimen-
tício que representa restaurantes, ba-
res, lancherias além de outras empre-
sas da área, tem o Acqua Lokos Parque 
Hotel como um dos integrantes. De 
acordo com o diretor da empresa Fa-
biano Brogni a criação do novo núcleo 
deverá fortalecer e trazer grandes be-
nefícios para o segmento e as comuni-
dades locais. “O empresariado do Lito-
ral Norte está se organizando em várias 
frentes, do turismo ao ramo de alimen-
tos, com o objetivo de gerar mais quali-
dade nos serviços e produtos, acredito 

que esse esforço coletivo beneficiará o 
desenvolvimento econômico do Litoral 
Norte do Estado”, explica.

O próximo encontro do Núcleo Gas-
tronômico está agendado para o dia 29 
de julho, às 19h na ACICC (Capão da 
Canoa, RS 407 - nº 1455) e será aberto 
ao público. Para inscrição e mais infor-
mações entre em contato pelo telefone 
(51) 98585-0266 ou pelo e-mail acicc@
acicc.com.br.

*Com informações de Assessoria 
de Comunicação Acqua Lokos

Psicólogo

ACICC lança núcleo setorial na área gastronômica

Presidente da SAPT Carlos Cechin com 
diretor da R. Dimer, Rodrigo Dimer

Novas atrações e posição no calendário turístico de inverno

Uma atração agregada nesta segun-
da edição foi o VINOBIKE, organizado 
pelo Vice Presidente de Esportes da 

SAPT Marcelo Klein, Claiton Bitencourt, 
da Agência Sete Sete e patrocinadores. 
Nele, foram reunidos mais de 200 ciclis-
tas de Torres e região, em um percurso 
urbano e rural, com duração aproxima-
da de 4 horas.  Conforme o presidente 
da SAPT Carlos Cechin, a comissão orga-
nizadora do evento ficou satisfeita com 
os resultados alcançados a comemorou 
outros resultados auferidos, como, por 
exemplo, o de agregar turistas de outras 
cidades do Rio Grande do Sul, de Santa 
Catarina e de outras regiões do País. 

Diversas atrações artísticas e culturais 
também integraram a agenda do Vino-
deiro, dentre elas o show da banda local, 
Bueno Quarteto, o acústico com Evan-
dro Elias e, ainda, a participação do mú-
sico tradicionalista Ernesto Fagundes, de 
Alegrete. A Serra gaúcha também esteve 

presente através da degustação de vi-
nhos das marcas Boscato, Lidio Carraro, 
Pizzato, Don Guerino e Aurora. 

O Vinodeiro já pode ser considerado 
um dos maiores eventos de inverno de 
Torres. Após duas edições e sem rece-
ber concorrência de outra atividade 
turística na estação fria, a festa de três 
dias centralizada no consumo de carne 
de cordeiro e vinho, está definitivamen-
te no calendário turístico da cidade, 
quando também acontecem as férias 
de inverno de crianças e adolescentes 
dos veranistas que possuem imóveis 
em Torres e consequentemente que-
rem usufruir de seu patrimônio junto à 
família.

 
*Com informações de SAPT e Lato 

Sensu Assessoria de Comunicação

A presidente da Associação de 
Condôminos da Praça João Neves da 

Fontoura – Quatro Praças – Gesi Paniz-
zon Salvaro, foi ladeada pelos sócios da 

R Dimer Incorporadora e Construtora, 
Rodrigo Dimer Machado e Luciano Dimer 

Borges, e pelo manager de marketing 
Marcel Mesquita, na segunda edição do 

festival Vinodeiro, em Torres, neste fim 
de semana

O empresário linha de frente da 
Infinity Imobiliária Digital e do projeto 
Descubra Torres, Renan Borba Pavina-
to, foi ao evento enogastronômico que 

serviu vinhos e carnes de cordeiro, com a 
esposa Bibiana Borghetti, em Torres.
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Festa de São Domingos chega em sua reta final de celebrações
Missas, confraternizações, carreata e passeios ciclísticos marcam celebrações ao santo padroeiro de Torres

Passeio ciclístico é um dos destaques das celebrações em homenagens a São Domingos

Com Padre Leonir Alves

A festa do santo padroeiro de Tor-
res, São Domingos, está chegando 
em sua reta final de comemoração, 
que é semana dos dias 30 de julho 
a 08 de agosto - dias que são mar-
cados com celebrações religiosas, 
confraternização e outras atividades. 
De terça-feira (30/07) a sexta-feira 
(02/08) haverá missas na Igreja São 
Domingos, às 19h30min, com padres 
que já trabalharam na Paróquia: Ter-
ça-feira, missa com o tema Missão, 
com o padre Francisco de Assis Toni-
ni Caldas; Na quarta-feira, missa com 

o tema Catequese, com o padre Hilá-
rio Sozo;  Na quinta-feira, missa com 
o tema Serviço, com padre Ceverino 
Craco. Já na sexta-feira a missa tem 
o tema Família, com o padre Marco 
Antonio Antunes.

No sábado (03), acontecerá o jan-
tar dedicado há São Domingos no 
Salão Paroquial. E às 19h30 do mes-
mo sábado, nova missa - desta vez 
na Igreja Santa Luzia, com a temáti-
ca Juventude, presidida pelo padre 
Edson Luiz Bataglin. Há alguns anos 
essa missa e esse jantar ganharam 
notoriedade pela grande participa-
ção dos jovens da Paróquia. 

Procissão motorizada e Passeio Ciclístico
No domingo, dia 04 de agosto, acon-

tecerá a procissão motorizada, que este 
ano será conduzida pelos carros antigos, a 
qual terá a bênção dos veículos em frente 
à Igreja São Domingos. A concentração de 
todas as comunidades da Paróquia com 
seus santos padroeiros acontecerá no 
Parque do Balonismo e passará por várias 
ruas da cidade até a Igreja Santa Luzia, 
onde acontecerá a missa presidida pelo 
pároco padre Leonir Alves. Nesta missa 
serão anunciados os próximos festeiros 
para 2020. Após a missa todos são convi-

dados a confraternizar-se no Salão Paro-
quial para o almoço, além de prestigiar a 
escolha da rainha da Festa, o sorteio da 
Rifa do Automóvel e apreciar o Encontro 
dos Carros Antigos que estarão expostos.  
As festividades continuam no dia 07 de 
agosto, com missa presidida pelo vigário 
padre Almo Kohler às 19h na Igreja Santa 
Luzia. 

E no dia 08 de agosto, que é o dia de 
São Domingos, terá uma programação 
especial: às 9h o já tradicional Passeio Ci-
clístico, com início e chegada na Prainha, 

e às 10h será a largada para a modalidade 
Sport e Pró de Ciclismo. Também neste 
dia, às 15h30min será realizado o Chá 
Vocacional, organizado pela Equipe Voca-
cional Paroquial, Apostolado da Oração e 
Capelinhas. As festividades se encerram 
com a missa de Ação de Graças presidi-
da por Dom Jaime Pedro Kohl, às 19h, na 
Igreja São Domingos. 

O festeiro Osmar Juvêncio de Mora-
es diz que ele e a esposa Venice Orosco 
Maciel de Moraes sentiram-se honrados 
e desafiados com o convite para serem 

festeiros, pois queriam dar continuidade 
ao bom trabalho que já vinha sendo de-
senvolvido, tanto pela equipe adminis-
trativa, quanto pelos festeiros anteriores. 
Também queriam aprimorar e aperfeiço-
ar ainda mais, agregando novos grupos 
para ajudar a difundir ainda mais a ação 
evangelizadora. Foi criado a Rifa do Carro, 
com o objetivo de ajudar as comunida-
des, procissão com os carros antigos, bin-
go, Jantar dos Anos Dourados, a peregri-
nação pelas comunidades. "Porém, este é 
o momento de ressaltar e convidar toda 

a comunidade paroquial a participar de 
todos os eventos que ocorrerão na última 
semana da festa. Venha conosco abrilhan-
tar esta festa e difundir ainda mais a de-
voção a São Domingos", convida o casa. 
O pároco, Pe Leonir Alves, conta que esta 
semana será um momento especial para 
a paróquia. Momento de encontro, ora-
ção e confraternização, "começamos no 
dia 19 de maio com a peregrinação nas 
comunidades e agora é a reta final. Venha 
participar, convidamos todos a se fazerem 
presente e festejarmos juntos", finaliza.
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Fausto Araújo Santos Jr.

Segundo o Partido Republicano Bra-
sileiro (PRB) gaúcho e a presidência da 
mesma agremiação aqui em Torres, o 
ex-prefeito de Arroio do Sal Luciano Pin-
to esta filiado à sigla. O ato formal deve 
acontecer daqui a mais ou menos 30 dias, 
no final do mês de agosto.

Luciano foi prefeito de Arroio do Sal 
entre os anos 2008 e 2016 pelo PDT. Foi 
candidato a uma vaga na Assembleia Le-
gislativa e não conseguiu a eleição no ano 
de 2018.

 Também no ano passado (2018) divul-
gou publicamente sua saída do partido 
dos brizolistas.  Ele também já se lançou 
“de fato” para disputar a vaga da mesma 
prefeitura da cidade onde ocupou o car-
go por oito anos na eleição do ano que 
vem (2020) e agora inicia a coisa “de di-
reito” com a filiação no PRB.

Uma fonte importante da cidade re-

cebeu as informações e A FOLHA confe-
riu a participação do ex-prefeito de AS 
Luciano em evento do PRB realizado em 
Porto Alegre, no final de semana passa-
do, quando inclusive foi formalizada a 
filiação do comunicador Paulo Brito ao 
mesmo PRB. 

Portanto já está praticamente desenha-
do um cenário para a disputa ao cargo de 
prefeito de Arroio do Sal em 2010. Pelo 
MDB, provavelmente o atual prefeito Flá-
vio Arns, o Bolão, deve ir à reeleição. E na 
disputa direta ele terá o ex-prefeito Lucia-
no Pinto, pelo PRB. Grenal!

Pode haver outras candidaturas, mas 
as coligações dos tradicionais partidos da 
cidade com um lado ou com outro deve 
ser a tônica das especulações. A oposição 
tende a ir mais para o lado de Luciano; e 
a base aliada atual continuar ao lado de 
Bolão. 

OPINIÃO

EX-PREFEITO DE ARROIO DO SAL VAI SE FILIAR AO PRB E DEVE CONCORRER NO ANO QUE VEM

OPINIÃO

 Mudança ou Intervenção no partido do presidente Bolsonaro em Torres?

O pessoal que formava a executiva da Comis-
são Provisória do Partido Social Democrático 
(PSL) de Torres (mesmo partido do atual presi-
dente Jair Bolsonaro) afirma que sofreu um golpe 
dentro da representatividade na cidade. É que o 
presidente do PSL no Estado do RS - Nereu Cris-
pin - desfez o a Comissão em Torres (quando não 
é diretório por não cumprir as premissas de nú-
mero de filiados e etc.) para implementar ações 
de seu interesse como presidente da sigla no RS 
e nominar outras pessoas.

Uma manifestação pública feita pela maioria 
dos filiados e dirigentes do PSL de Torres e um 

vídeo publicado por um dos membros, Marcelo 
Couto, mostraram que o grupo está protestando 
e que pretende derrubar a legitimidade do que 
chamam de golpe, abrindo consequentemente 
uma batalha pelo poder da representatividade 
da agremiação.

A FOLHA entrou em contato com uma pessoa 
do PSL do RS, em Porto Alegre. Fomos mal aten-
didos com arrogância pelo representante. Mas a 
informação que veio de lá é que: 

1 – O PSL de Torres nunca esteve formado “de direito”.
2 – Que – como é uma Comissão Provisória – 

o presidente Estadual tem autonomia de colocar 

nela (comissão de Torres) qualquer nome, como 
o fez.  Foi uma intervenção utilizando a base da 
lei, porque se sabia que o partido estava sendo 
representado na cidade e fez campanha na elei-
ção do ano passado e isto não foi levando em 
conta, parece. Mas o pessoal  no PSL do RS não 
considera assim. Diz que está tudo dentro dos 
conformes. Opinião é opinião. 

Eles não me deram a nominata. Mandaram-
-me olhar no site do TSE.  Por isto achei o PSL 
gaúcho muito arrogante, como se o mundo giras-
se em volta deles.

Ao lado nominata OFICIAL, conforme TRE/RS.  

Adalberto Chagas da Silva – Presidente;
Clayton Vigano Pinter - Vice-Presidente
Luis Felipe Rodrigues dos Santos - Secretário-
-Geral
Alexssandro Leffa da Silva - Primeiro Secretário
Alderiza Chagas da Silva - Tesoureiro-Geral
Luiz Francisco de Souza Junior - Primeiro Tesou-
reiro
Marcio Martins das Neves - Vogal
Jeberson Moreira da Silva - Suplente De Comis-
são Executiva
Jorge Cristiano da Silva Borges - Suplente De 
Comissão Executiva

PREPARANDO TERRENO PARA A ELEIÇÃO de 2018
Não é nada formali-

zado. Mas parece que o 
vereador Tubarão (MDB) 
e seus assessores e se-
guidores políticos podem 
estar reativando o Par-
tido Socialista Brasileiro 
em Torres e trocando 
para a sigla na “janela” 
jurídica no início do ano 
que vem. Trata-se de 
apenas uma especula-
ção. A coluna e o Jornal 
A FOLHA não receberam 
nenhuma nota a respei-
to. Mas várias fontes re-
petem o mesmo, o que 
sugere que tenha vera-

cidade. 
Já se sabia que o atual vereador iria trocar de parti-

do. Desde que perdeu a convenção no ano de 2016 por 
um voto para o ex-vereador Alessandro para que fosse 
candidato pelo MDB, Tubarão se decepcionou pela si-
gla e inclusive não fez campanha para seu parceiro de 
sigla, que perdeu o pleito por mil votos para o atual 
prefeito Carlos Sousa e seu vice Fábio Amoretti.

A única dúvida que eu tenho é sobre a forma de en-
xergar a política do PSB se comparada com a forma de 
enxergar a política do vereador Tubarão. Este se mos-
trou sempre uma pessoa liberal e que defende a des-
burocratização de governos. Mas o PSB é socialista. De-
fende empresa Pública e defende um Estado grande e 
com intromissão na economia. Inclusive o Conselho de 
Ética do PSB gaúcho decidiu no dia 15 passado acatar 
representação dos seis segmentos sociais organizados 
do partido contra os 11 deputados que votaram a favor 

da reforma da Previdência. Ou seja, o partido é contra a 
reforma e, ainda, quer punir quem é a favor e usa o par-
tido para isto, como o PDT e outras siglas de esquerda. 

Mas se ele resolver isto, a eleição vai depender da 
decisão do ex-vereador Alessandro. Se ele se unir com 
o partido Progressistas do prefeito Carlos, pode ser 
que o pleito polarize e Tubarão tenha chance, princi-
palmente se levar PDT, PTB e PT junto. Mas se Houver 
três ou quatro chapas, acho difícil o prefeito Carlos não 
levar a eleição. Seu governo está sendo bem aceito, 
mesmo não demonstrando muitos investimentos em 
infraestrutura como em outros passados.

A menos que UMA destas quatro prováveis candida-
turas: Progressistas, MDB, PSB e PDT apresentem algo 
novo e que ENCANTE o eleitorado, o que em Torres ne-
nhuma vez foi mostrado, pelo menos nos últimos 24 
anos.

Olho no lance!

Acima, o ex-prefeito Luciano Pinto em evento de preparação eleitoral realizado 
pelo PRB Gaúcho ao lado do deputado Carlos Gomes (centro).
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Rodrigo Munari será o patrono da 
Feira do Livro de Torres em 2019

A 19ª Feira do Livro de Torres que 
será realizada entre os dias 23 e 27 de 
outubro, já tem patrono e anfitrião. 
Foram anunciados recentemente 
pela Comissão Organizadora da Fei-
ra do Livro 2019, o cantor, composi-
tor e escritor, Rodrigo Munari como 
patrono, e Antonio Serafim Pereira, 
doutor em Educação, e pós-doutor 
em Ciências Humanas e Sociais, como 
anfitrião. Ambos são da região e sen-
tiram-se honrados e felizes em serem 
escolhidos para este evento que é um 
marco cultural da cidade. Os nomes 
estão em sintonia com o tema da 19ª 
Feira deste ano que é “Diversidade Li-
terária Local: valorizando as pessoas”.

Em breve, a Comissão Organiza-
dora da Feira do Livro 2019 deverá 
se reunir para debater os livros e es-
critores que marcarão presença nes-

ta iniciativa tradicional da cidade. O 
evento é promovido pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Educação e Secretaria Municipal de 
Turismo, Cultura e Esporte, e Siste-
ma Fecomércio/RS Sesc/Senac. Além 
da programação da Feira, muitas são 

as atividades paralelas que também 
ocorrem nos últimos anos e que se-
rão definidos nos próximos encontros 
da Comissão. Em breve também será 
divulgado o local da Feira, espaço que 
estará preparado para receber mora-
dores e visitantes.

Rodrigo  fez carreira como cantor ao lado do irmão Enzo. Evento será realizado 
entre os dias 23 e 27 de outubro

Sobre Rodrigo Munari
Rodrigo Munari é cantor, compo-

sitor e escritor e, em 2019, completa 
30 anos de carreira na música. Foi du-
rante sete anos cantor do conjunto Os 
Serranos e ganhou disco de ouro com 
o disco “Sucessos Gaúchos”. Formou 
ao lado do irmão a dupla Enzo e Ro-
drigo onde atuou por 11 anos. Desde 
dezembro de 2014 Rodrigo Munari 
está em carreira solo com um trabalho 
autoral que une música ,e literatura.  
Lançou o livro e o audiolivro “Romance 
das Duas Flores”, que nasceu de uma 
música homônima e também dará ori-
gem a um curta metragem chamado 
“Caminhos e Encruzilhadas”. Rodrigo 
viajou em turnê durante 2016 e 2017 

com o show “Confissões” e participou 
do Fórum Internacional de Educação, 
esteve na Feira do Livro de Porto Ale-
gre, na Jornada Literária de Capinzal/
SC e em diversos municípios do Brasil.

Rodrigo Munari já havia tido, como 
autor e intérprete uma de suas obras, 
“Traz de volta a minha vida” escolhi-
da para trilha sonora de novela da TV 
Globo, Paraíso (2009), e em 2016 teve 
outra de suas canções, “Ela é minha 
namorada”, para a trilha sonora da no-
vela “Êta mundo bom!”, embalando o 
amor inocente entre o Zé dos Porcos 
(Anderson Di Rizzi) e a Mafalda (Ca-
mila Queiroz). Em 2017 foi escolhido 
como Patrono da Feira do Livro do mu-

nicípio de Agudo, em 2018 foi Patrono 
da Feira do Livro do município de Nova 
Santa Rita e agora, como Patrono da 
Feira do Livro de Torres. Lançou seu 
segundo livro chamado “Diferenças” 
que é destinado ao público infanto-
-juvenil (através do projeto cultural 
PRONAC 171401 aprovado na Lei Rou-
anet), beneficiando cinco mil alunos 
da rede pública municipal gaúcha e 
catarinense. O livro “Diferenças” conta 
uma história que também nasceu de 
uma música do autor Rodrigo Muna-
ri e fala em inclusão, diversidade, to-
lerância, celebra as diferenças, ética, 
crescimento, solidariedade e previne 
o bullying.

Sobre Antônio Serafim Pereira
Antonio Serafim Pereira, doutor em 

Educação e pós-doutor em Ciências Hu-
manas e Sociais, vem construindo sua 
história de vida em Torres a mais de 
quarenta anos. Orientador Educacional 
e professor, atuou o maior tempo de sua 
carreira na Escola Estadual Marcílio Dias, 
experiência transformada em pesquisa – 
sua tese de doutoramento. Estendeu sua 
contribuição profissional também a insti-

tuições particulares de Educação Básica e 
Superior da cidade.

Hoje, Serafim Pereira é docente 
pesquisador da UNESC, no Mestrado e 
Doutorado em Educação, além de cien-
tista educacional e escritor acadêmico. 
Lançou-se poeta, publicando em 2017, 
“Surpreender-se”, primeiro livro individu-
al de poesias, assinando-o como Sansone 
Pereira, seu nome literário. Dois de seus 

poemas – “Viver” e “A Vida” – receberam 
o prêmio no Concurso Nacional Novos 
Poetas de 2013 e 2017, respectivamente. 
Cabe registrar, ainda, a participação em 
cinco antologias literárias com poemas 
próprios.Na área acadêmica, sua biblio-
grafia, engloba, entre outras publicações, 
um livro de autoria individual, três obras 
como organizador e participação em 
nove livros como autor e coautor.

III Farol Literário de Torres  destacará a cultura em novembro

Comissão Organizadora do III Farol 
Literário de Torres já está preparando 
a programação do evento que será 
realizado entre os dias 15 e 17 de 
novembro, feriadão da Proclamação 
da República. A iniciativa foi tema de 
reunião ocorrida na última terça-feira 
última, 16 de julho, com o secretário 
de Turismo, Cultura e Esporte, Fer-
nando Nery, e técnicos da Pasta. A 
Prefeitura sinalizou apoio ao evento 
que deve ocorrer na Casa da Terra.

O III Farol Literário é uma iniciativa 
de três entidades literárias nacionais, 
sob coordenação executiva do Movi-
mento Torres Além Veraneio, apoia-
do por várias instituições de Torres 
- incluindo o jornal A FOLHA Torres. 
Entre os objetivos da iniciativa, está o 
de valorizar a literatura junto à juven-

tude, com destaque para o Projeto 
Poesia na Escola.

Participaram deste encontro na 
Secretaria, o terapeuta e poeta Edu-
ardo Jacques, o professor (e colabo-
rador do jornal A FOLHA Torres) Paulo 
Timm e o comunicador e poeta José 
Nilton Teixeira. Na oportunidade, os 
poetas comentaram que o evento 

visa a necessidade de fortalecer a 
dimensão cultural de Torres. O Mo-
vimento Torres Além Veraneio- Mo-
tave destaca a importância de dis-
cutir, mais intensamente na cidade, 
a questão da cultura em suas várias 
expressões - como artes, filosofia, 
ciências, comunicação, psicanálise, 
entre outras.

Evento será realizado entre os dias 15 e 17 de novembro, buscando fortalecer a dimensão cultural de Torres
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Secretaria de Saúde realiza censo sobre 
vacinação da Febre Amarela no município

TORRES - A Secretaria Municipal 
de Saúde Iniciou no mês de julho, o 
censo vacinal da Febre Amarela no 
interior do município de Torres. A ini-
ciativa atende solicitação do Governo 
do Estado. Apesar da última morte 
de animais silvestres pela doença ter 
ocorrido entre 2008 e 2009, o Ministé-
rio da Saúde indica que a doença pode 
chegar ao Estado a partir de setembro.

O censo vacinal, que vai ocorrer 
durante o mês de julho, na área rural 
do município, procura identificar os 
não vacinados e atualizar sua situação 
vacinal. A vacina está disponível em 
todas as Salas de Vacina Municipal, 
conforme horário de funcionamento 
das Unidades de Saúde.

No Brasil, são 15 mortes por conta-
minação da Febre Amarela em 2019. 
Segundo o Ministério da Saúde, foram 
82 casos confirmados de febre ama-
rela em todo o país. O município se 
tornou área de recomendação para 
a vacina contra a doença no segundo 
semestre de 2018. Atualmente, 52% 
do público-alvo está imunizado, afir-

ma a Vigilância Epidemiológica Muni-
cipal. A meta é vacinar 95%. A vacina 
é a única forma de se proteger contra 
a doença. Uma dose é suficiente para 
se proteger por toda a vida. A vacina 
pode ser realizada em pessoas a partir 
dos 9 meses de idade até menores de 
60 anos.

Com objetivo de provocar o inte-
resse da população rural não vacina-
da, a Vigilância Epidemiológica sa-
lienta que a vacina só precisa ser feita 
uma vez durante a vida, diferente de 
outros períodos em que as doses de-
veriam ser aplicadas a cada 10 anos. 
“Apenas uma dose já imuniza para a 
vida toda. Não precisa mais fazer re-
forço como era feito antigamente. Só 
tem uma questão importante: quando 
não se tem comprovação, não possui 
carteira de vacina que comprove a 
dose, é considerado como não vaci-
nado. É preciso vacinar novamente”, 
explicam os técnicos do setor.

A Febre Amarela é uma doença in-
fecciosa febril aguda, causada por um 
vírus transmitido por mosquitos veto-

res, e possui dois ciclos de transmis-
são: silvestre (quando há transmissão 
em área rural ou de floresta) e urbano. 
O vírus é transmitido pela picada dos 
mosquitos transmissores infectados e 
não há transmissão direta de pessoa 
a pessoa. A febre amarela tem impor-
tância epidemiológica por sua gravi-
dade clínica e potencial de dissemina-
ção em áreas urbanas infestadas pelo 
mosquito Aedes aegypti.

ê

TORRES

Prefeito Carlos acompanha obras que vão melhorar 
fluxo no entorno da Rua Caxias do Sul

Com Prefeitura de Torres

TORRES - Nesta última segun-
da-feira, 22 de julho, o prefeito 
Carlos Souza acompanhou obras 
na Rua Caxias do Sul com a Ne-
reu Quartiero, que vão melhorar 
a mobilidade na região. Nos fun-
dos da Escola Estadual Quartiero 
foi aberta uma rua em direção à 
praia, que vai ligar a Caxias do Sul 
com a Eliseu Kuwer, saindo quase 
em frente ao Posto de Saúde do 
Curtume. A iniciativa atende his-
tórica demanda da população.

Se o tempo colaborar, as obras 
nesta nova rua poderão estar 
concluídas no fim da próxima se-
mana. O trabalho realizado pela 
Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos vai melhorar 
em muito a circulação de pessoas 
e veículos na região, facilitando 
o acesso à Creche do Curtume e 
Posto de Saúde, por exemplo. No 
momento, os moradores preci-
sam fazer uma volta muito gran-
de, pela Rua Amazonas ou pela 
Rua Nova. Todo o trecho está re-
cebendo obras de drenagem.

Em agosto do ano passado, 
o fluxo da região recebeu outra 
melhoria. Atendendo antiga de-
manda da população, foi aberto 
um trecho de rua mais próxima 
à Praça Quartiero, que facilitou 
a mobilidade de pessoas e veí-
culos. Na oportunidade, deste 
local obstruído foram retirados 
22 caminhões de lixo e colocados 
20 caminhões de saibro. Com a 
abertura da rua melhorou em 
muito a circulação na área, fazen-
do os moradores cortarem cami-
nho.

Espetáculo teatral emociona plateia na abertura da 
3ª Formação Docente Municipal em Torres

Com o tema “Retrato – Reve-
lando Histórias”, o grupo teatral 
Luz & Cena levou diversão e emo-
ção para o público presente na 
abertura da 3ª edição da Forma-
ção Docente e Fórum Acadêmico 
Municipal de Torres, realizada no 
Centro de Convenções da Ulbra 
na noite de terça-feira, 23 de ju-
lho. Até sexta-feira, 26 de julho, a 
Secretaria Municipal de Educação 
promove a 3ª edição da Formação 
Docente e Fórum Acadêmico Mu-
nicipal.

Cerca de 500 profissionais da 
área de educação participam do 
evento, como docentes, especia-

listas, monitores e colaboradores. 
A iniciativa contou com a partici-
pação do prefeito Carlos Souza 
que agradeceu a todos pelos bons 
resultados que a Prefeitura vem 
colhendo na Educação. Disse que 
continuará investindo na ampla 
qualificação dos servidores e na 
melhoria das condições de en-
sino, por acreditar que é a base 
para construirmos um futuro ain-
da melhor para Torres.

Também participaram da 3ª 
Formação Docente, a secretá-
ria municipal de Educação, Sílvia 
Teixeira Pereira, a presidente do 
Conselho Municipal de Educação, 

Almonita Souza Gedeon e o presi-
dente da Câmara Municipal de Ve-
readores, Carlos Jacques. O even-
to encerra no dia 26, sexta-feira, 
com programação iniciando às 8h 
com Momento Cultural e Fórum 
Acadêmico Municipal, em 3ª edi-
ção “Cientificando Saberes” com 
a participação da Ulbra Torres. A 
atividade é dirigida tanto para a 
Rede Fundamental como para as 
Emeis, e será realizada no Centro 
de Convenções da Ulbra. O encer-
ramento desta capacitação está 
previsto às 15h.

*Com Prefeitura de Torres
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019
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Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

MÁRCIO JOSÉ DE ANDRADE E JOICE FERREIRA BRAGA         
                                                                                                                                                                     

Ele solteiro, natural de Erechim/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de  Caxias 
do Sul/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-

-se na forma da lei.

Torres ,15 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAIS

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

FERNANDO DA SILVA RAUPP  E  ISABELA CRISTINA NARCIZO                                                                                                      
                                                                                                                                                                     

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de Xanxerê 
/S.C, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 

forma da lei.

Torres ,22 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

VÍCTOR HUGO MAGALHÃES CARVALHO E FRANCIELE ROSSA FAVARO                                                                                                                                           
                                                                                                                                                                                                                                
Ele solteiro, natural de Guarulhos/S.P, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de Turvo 

/S.C, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 
forma da lei.

Torres ,18 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

JOSÉ HERMINIO DE MATOS E SANDRA CRISTINA ROSA DE MATOS 
                                                                                                                                                                     

Ele  viúvo, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de  Cano-
as/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 

forma da lei.

Torres ,25 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

DOUGLAS DA SILVA GONÇALVES E ROSSANDRA DE  FREITAS BAUER

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela divorciada, natural de  Tor-
res/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se 

na forma da lei.

Torres ,16 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

ARTUR SOARES COSTA E KÉLI THOMÉ PADILHA  
                                                                                                                                                                    

Ele solteiro, natural de Esteio/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de Porto Ale-
gre /R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se 

na forma da lei.

Torres ,23 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

MARCELO DE MATOS VICENTE E MELISSA MACIEL SILVEIRA                

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de Torres 
/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 

forma da lei.

Torres , 9 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

ALAN DE SOUZA AMADO E DANIELE DA SILVA GONÇALVES                           
                                                                                                                                          

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de  Tor-
res/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se 

na forma da lei.

Torres ,22 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

DANIEL MARTINS PIRES E ANA PAULA PADILHA CARDOSO
                                                                                                                                                                     

Ele solteiro, natural de Alvorada/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de  Taqua-
ra/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 

forma da lei.

Torres ,15 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

EDERSON RODRIGUES LOPES  E  ELAINE APARECIDA LUIZ                                                                              
                                                                                        

Ele solteiro, natural de Curitiba/PR, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de Lages 
/S.C, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 

forma da lei.

Torres ,24 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

DEIVID SANTOS MARTINS E GABRIELA PEREIRA MAZUIM 
                                                                                                                                                                     

                  Ele solteiro, natural de Cachoeirinha/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, 
natural de Porto Alegre /R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impe-

dimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,17 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,nºs I,III,IV e V do Código Civil Brasileiro,

GLAUCOS LOPES POSSER E  SILVANIA APOLINÁRIO DA SILVA
                                                                                                                                                                     

Ele solteiro, natural de Alegrete/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, natural de  Tor-
res/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se 

na forma da lei.

Torres ,18 de julho  de 2019.
Alexandra Mendes Barros.  
Oficial Ajudante Substituta                                                                                                     



18 A FOLHASexta-Feira, 26 de JUlHO de 2019

Ohmygod! Calma que Mercúrio retrógrado está quase acabando. Mas não se 
animem muito porque depois das energias do planeta que traz tudo aquilo que 
está no nosso mental à tona vem o mês do cachorro louco. 2019 está sendo uma 
paulada atrás da outra porque é um ano de muitas mudanças e adaptações. Não 
se assustem se as coisas estiverem acontecendo de um jeito meio anormal. É pra 
ser assim mesmo. A humanidade precisava de uma chacoalhada pra que as coisas 
pudessem se realinhar. Muitas mudanças radicais estão acontecendo em todas as 
áreas, sentidos, lugares, famílias, amizades e negócios no mundo todo. Essa coisa 
da frequência vibratória é importante porque o que não serve mais pra evolução 
do planeta está sendo recolhido pelas energias do próprio universo. Coisas que 
atrapalham nossa evolução e não fazem mais sentido estão desaparecendo con-
forme a espiritualidade vai fazendo suas avaliações. Enfim, vamos tentar manter 
o equilíbrio no meio de toda essa confusão, né? Sugiro água de melissa e muita 
Oração H’oponopono nessa hora. Tente perdoar aqueles que te fizeram algum 
mal, boa sorte se tiver que ser perdoado por alguém, agradeça por todas as 
m***** que estão acontecendo com você e tente amar a todos, incluindo pessoas 
que você não gosta e, principalmente, a si mesmo. Puxado, né? Bora pra outra 
coisa? Hoje não vamos falar sobre o governo porque são tantas as emoções que 
a gente vê no Twitter que eu não saberia escolher. Semana passada assisti outro 
webinário do físico quântico Amit Goswami sobre arquétipos e propósito de vida. 
Gostei muito desse assunto porque trabalho com Jung nas terapias e, também, 
com o próprio Tarot Junguiano. Na psicologia, segundo Carl Jung, arquétipos são 
as imagens primitivas que estão no inconsciente coletivo desde os primórdios e 
são eles que nos fazem agir como agimos. É principalmente por isso que todas as 
pessoas deveriam fazer terapia, pois o comando da nossa vida está quase todo 
no nosso inconsciente. A gente precisa descobrir o nosso arquétipo pra entender 
como a gente funciona e assim encontrar equilíbrio, harmonia e felicidade na vida. 
Tudo o que acontece no mundo é resultado do nosso inconsciente. Lembrando 
que são quase 8 bilhões de inconscientesss! Existem várias formas de acessar 
o inconsciente. Sonhos, por exemplo, são conteúdos que vêm do inconsciente. 
A gente só precisa tomar cuidado na hora de diferenciar sonhos espirituais de 
sonhos do inconsciente. Brincadeiras, no sentido de piadas ou chistes, também 
podem revelar algumas coisas do nosso inconsciente, assim como, sessões de 
psicoterapia transpessoal quando, eventualmente, se usa a técnica da respiração 
holotrópica do psiquiatra Stanislav Grof, a qual permite localizar traumas que es-
tão no inconsciente. Em alguns países já é permitido o uso medicinal e terapêutico 
da tão temida dietilamida do ácido lisérgico, já que pessoas com TAG (Transtor-
no de Ansiedade Generalizada), TEPT (Transtorno de Estresse Pós-Traumático) e 
depressão estão se beneficiando com tratamento psiquiátrico aliado a essa subs-
tância. Todo o processo é realizado em clínicas terapêuticas e acompanhado por 
Psiquiatras, Psicólogos e Psicólogos Transpessoais. Infelizmente, essa substância 
ainda está extremamente ligada ao evento hippie Woodstock que aconteceu em 
New York no fim da década de 60. Até que o mundo comece a enxergar que mi-
crodoses dessa substância podem ser benéficas para alguns tipos de transtornos 
vai demorar muito. Thomas Roland Insel, psiquiatra e neurocientista proeminente 
nos EUA e ex-diretor do National Institute of Mental Health, apoia o uso de micro-
doses da substância, assim como tantos outros médicos da neurologia. Michael 
Pollan, escritor e jornalista autor de “COMO MUDAR SUA MENTE” e vários outros 
livros, depois de ter pesquisado sobre o assunto e passado por algumas experiên-
cias, obteve como resultado de suas pesquisas que essa substância é eficaz para 
alguns transtornos, depressão, ansiedade, vícios e, principalmente, na redução do 
ego, já que o ego de uma certa forma 'nos faz infelizes' porque nos critica e nos 
julga o tempo todo. Que maravilha seria reduzir o nosso ego, né? Enfim, sempre 
tive receio de escrever sobre esse assunto porque ele ainda é um tabu e o precon-
ceito com quem faz tratamentos desse tipo mesmo que em clínicas especializadas 
ainda é grande. E respondendo às pessoas que podem estar se perguntando se 
faço uso dessa substância, não, não faço uso e espero nunca precisar fazer. Estou 
apenas passando um pouquinho do conhecimento que tenho sobre o assunto. A 
verdade é que a humanidade está enrolada num emaranhado de fármacos e todo 
tipo de medicamento químico é perigoso. Até um “simples” Nimesulida pode levar 
a óbito uma pessoa que tem problemas no fígado e não sabia que tinha - esse re-
médio foi proibido em vários países. Quem sabe uma hora dessas a gente faz uma 
coluna só sobre a indústria farmacêutica. Dá pra falar sobre várias coisas bizarras 
que estão envolvidas no império dos fármacos. A coisa vai desde Illuminatis, No-
vus Ordo Seclorum até o acobertamento da cura do câncer... e otras cositas mas. 
Vagalumes, a partir de agosto estaremos em Torres atendendo com Psicoterapia 
Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano, Marselha ou Egípcio. Fiquem 
bem e boa semana! ;)

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

PLANOS DE MOBILIDADE URBANA DE TORRES 
EM ATRASO

Desde a promulgação da Politica Nacional de Mobilidade Urbana ( Lei nº 12.587/2012) 
existe a exigência de elaboração de planos de mobilidade urbana -  que recentemente pas-
sou a ser previsto na Medida Provisória 818/2018. Os municípios que não cumpriram tal 
obrigatoriedade legal estão impedidos de contratar recursos federais - sendo que o prazo 
inspirou em abril de 2019. No caso de Torres, que está atrasado com esta obrigação, nem 
sequer abriu licitação para contratar empresa para fazer o Plano de Mobilidade e este deve 
fazer parte do Plano Diretor da Cidade.

 E com isso as pessoas portadores de deficiências encontram dificuldades de locomoção 
pela cidade e em clínicas de Torres, devido a series de barreiras como; Portas estreitas, 
ausência de elevadores, rampas fora do padrão ou inexistentes, ausência de pista tátil nas 
áreas externas... são algumas das dificuldades que pessoas com deficiência encontram co-
tidianamente nos serviços médico-hospitalares, seja da rede pública ou privada.

No tocante às clínicas, laboratórios e hospital, prédios públicos em geral, a dificuldade 
de se locomover dentro das edificações se dá pela ausência de pista tátil para que possam 
possa chegar ao destino, banheiro, à sala do médico ou do exame, sem contar com os obs-
táculos encontrados como cadeiras, macas e objetos. As barreiras começam na recepção, 
com o despreparo das atendentes. Por exemplo: A pessoa vai fazer um ultrassom de abdô-
men e precisa ficar tomando água, mas não tem bebedouro perto e nem quem oriente. O 
público cego ou com baixa visão é o que encontra menos alternativas.

Não existem mapas táteis em edificações públicas do município. É por meio dessas 
placas com alto-relevo e texto em braille que as pessoas com deficiência visual poderão 
compreender a organização de um espaço. Mas, mesmo se houvesse esses mapas, como 
a pessoa vai chegar ali? Vai passar de porta em porta até encontrar a certa? Cadeirantes 
também encontram dificuldades, pois quem os acompanha em consultas e outra atividade, 
o deslocamento é difícil pelas calçadas em desníveis e rampas de acesso com inclinação 
fora das normas, não consegue entrar com ela, por conta da largura da porta, os banheiros 
para cadeirantes deixam a desejar, pois se um filho está acompanhando a mãe cadeirante, 
ele entra no masculino ou no feminino?. Por isso, os projetos devem constar que esses 
espaços tenham acesso separado.

CONSTRUÇÃO VÊ 2º SEMESTRE COM OTIMISMO - O setor de construção está 
otimista com o segundo semestre. Empresários do segmento afirmaram que a aprovação 
da reforma da Previdência deve ter peso importante nas expectativas e ajudarão a garantir 
desempenho positivo. Porém, mesmo com a aprovação da reforma da Previdência, uma 
recuperação só deve vir com o crescimento sustentável e a volta da geração de emprego e 
renda. O segundo semestre deve trazer melhora porque a reforma tem tudo para ser apro-
vada, Mas a retomada do emprego e da renda não vai ser do dia para a noite.

No Estado do Rio Grande do Sul, o governo estadual está priorizando as parcerias pú-
blico-privadas, para trazer mais inovação e desburocratizar o setor produtivo. Os empre-
sários minimizam ainda as mudanças que o governo pretende fazer nas regras do MCMV 
(Minha Casa Minha Vida) – entre elas a criação de parcerias público-privadas para em-
preendimentos e uma forma de pagamento similar à de leasing (transferindo o direito de 
propriedade ao usuário no final da operação).

Isso porque as principais alterações devem ser feitas na faixa 1 do programa, focada 
nas famílias de mais baixa renda, com subsídio de até 90% pelo governo. As mudanças 
garantirão a continuidade do programa, mas o importante é que o saneamento dos recursos 
públicos vai possibilitar o prolongamento do programa. Apesar das dificuldades orçamen-
tárias da União, há a percepção consolidada de que a manutenção do MCMV é importante 
para o país. Sabemos que a manutenção do Minha Casa Minha Vida é uma questão de 
desenvolvimento econômico.

SÃO FRANCISCO – As reivindicações de melhorias no São Francisco continuam sen-
do o alvo para a nova diretoria da entidades representativa do bairro, cuja eleição acontece 
dia 27/07/2019.

SÃO JORGE - A comunidade do São Jorge pede para que seja sanada as demandas dos 
moradores na área da saúde - já que o bairro ficou meses sem ter um profissional e a situa-
ção continua lamentável com filas, esperas e mal atendimento dos serviços realizados no 
posto; Limpeza, capina e retirada de material da Rua Horácio Russo e Santo Antônio, com 
colocação de material (que foi levado pela erosão das águas) é mais uma reivindicação.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

COLUNISTAS
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ÁRIES - O que te faz feliz, ariano? Você 
tem feito isso em sua vida? Tem cuidado 
de você? Tem estado em paz. A semana 
também é boa pra conversas, encontros, 
negócios. Uma reconciliação pode deixar 

você em paz. Um céu favorável para o amor, mas delicado 
para os assuntos financeiros. Só gaste se isso estiver em 
seu orçamento.

TOURO - Você pode se sentir mais agitado, 
instável e inquieto, taurino. Cuidado para 
não se desesperar à toa, para ser imaturo 
frente aos contratempos e imprevistos. Seja 
maduro e se precisar, busque ajuda. Cuida-

do para não brigar com as pessoas mais próximas. O céu pede 
mais diálogo e é ótimo para resolver pendencias.

GÊMEOS -   Você pode se surpreender po-
sitivamente com algum ganho ou resultado, 
geminiano. Mas é importante conter a ansie-
dade e não sair por aí contando tudo para todo 
mundo. É um bom momento para resolver 

pendencias e coisas práticas, para se organizar melhor e abrir 
mão daquilo que não te serve mais.

CÂNCER - Pouco a pouco, as coisas vão se 
acalmando, canceriano. Você pode se sentir 
mais leve. Isso não significa que tudo está 
resolvido. A semana ainda traz desafios e 
imprevistos, mas você tende a encarar tudo 

com mais estrutura e maturidade. E tem amigos e aliados que 
podem te ajudar. Bom momento para cuidar do corpo.

LEÃO - Força, leonino, e siga em frente. O 
Sol chega em seu signo, que é a casa dele, 
e agora você pode dar novos passos rumo 
ao seu brilho e sucesso pessoal. Questões 
internas ficam mais fáceis de ser resolvidas. 

Assuntos de trabalho ganham mais cor e movimento. Apesar 
dos imprevistos, tem coisas boas acontecendo, aproveite.

VIRGEM -  A semana está linda para 
viagens, virginiano. Especialmente 
para conhecer um lugar novo, ou vol-
tar a um lugar conhecido, mas com um 
novo olhar. A semana pede mudanças 

em sua mente, revisão sobre suas amizades e proje-
tos e favorece a introspecção, o autoconhecimento e 
a busca espiritual.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um momento mais tranquilo nos 
assuntos de trabalho, libriano, com sucesso, 
bons contatos e resultados. Novos amigos 
podem surgir. No amor, alguma mudança 
pode se fazer necessária para que as coisas 

fiquem mais agradáveis. Alias, é um bom momento para fa-
zer mudanças em toda sua vida.

CAPRICÓRNIO - A semana é 
mais tranquila, capricorniano, e 
você pode diminuir o ritmo e re-
laxar. Os dias pedem mais prazer 
e alegria, num céu bom para o 

amor, as relações, contato com a família, amigos 
e pessoas queridas. Um bom momento para tor-
nar sua rotina mais agradável e retomar algum 
prazer. Busque o que te deixa feliz.

AQUÁRIO - Está mais fácil organizar 
a rotina, aquariano. Sua saúde fica 
melhor, o trabalho flui mais. semana 
mais produtiva e ótima para reuniões, 
negócios, conversas e encontros para 
conversar sobre coisas práticas. um 

momento importante nos assuntos familiares, e apesar 
de alguma coisa sair do controle, está mais fácil resolver.

PEIXES -Uma ótima semana para 
viagens, pisciano. E para mudan-
ças, movimento, conversas, conta-
tos, negócios e estudos. Bom para 
divulgar trabalho e ideias. Semana 

de mais prazer, encontros prazerosos, vida social 
mais intensa e sorte no amor. Uma boa nova no tra-
balho pode deixar você mais motivado.

ESCORPIÃO -  Seu trabalho pode ganhar ou pe-
dir novos rumos, escorpiano. É hora de colocar 
mais energia nos seus projetos mais importan-
tes. suas relações precisam de novidade, surpre-
sas. A semana é ótima para estudos, divulgações 
e viagens. As conversas também estão favoreci-

das. Mas é bom escutar as outras ideias também.

SAGITÁRIO - Uma ótima semana para 
fazer uma mudança em sua rotina, sagi-
tariano. Um momento para ousar e inovar. 
Novidades profissionais podem trazer âni-
mo e um gás especial. No amor, mais in-

timidade e conversas agradáveis podem fazer com que 
você fique mais tranquilo. Bom momento para viagens.

VARIEDADES

(semana entre 22/07 e 29/07)
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A Polícia Militar afastou 
dois policiais das funções, de-
pois da suspeita do envolvi-
mento dos agentes na morte 
de Felipe de Melo da Silva, de 
27 anos. De acordo com rela-
tos, na madrugada do último 
sábado, 20, a vítima estava 
em casa no bairro Januária 
em Sombrio. Foi quando dois 
homens invadiram o local, ar-

rastaram Felipe para fora da 
residência e depois o espan-
caram até a morte.

Em nota o comando da 
6º Região da Polícia Militar 
(RPM) disse a partir do conhe-
cimento do fato determinou a 
imediata apresentação dos 
policiais na sede do 9º Bata-
lhão de Polícia Militar (BPM), 
bem como afastou-os das ati-

vidades de policiamento ex-
terno.

A nota diz ainda, que os 
militares permanecerão, por-
tanto, em atividades admi-
nistrativas internas, ficando 
os mesmos à disposição da 
justiça, para futuros desdo-
bramentos que o caso apre-
sentará.  Polícia Civil investiga 
o caso.

Policiais militares são suspeitos 
de matar homem em Sombrio

GERAL

A partir do dia 15 de agosto, BR-101 contará com 
socorro médico e mecânico aos usuários

A CCR Via Sul, empresa que 
administra a BR-101, anunciou 
que a partir de 15 de agosto os 
usuários da rodovia terão à dis-
posição socorro médico, apoio 
mecânico e inspeção permanen-
te de tráfego 24 horas por dia. O 
mesmo valerá para as BRs-386 e 
448, igualmente cedidas à con-
cessionária. Os serviços deverão 
ser acionados pelo Disque CCR 
ViaSul, 0800 000 0290. A BR-290 
(Freeway) já conta com os servi-
ços desde o começo da conces-

são, em 15 de fevereiro. 
A empresa contratou cerca 

de 200 pessoas para compor 
as novas equipes de tráfego e 
atendimento pré hospitalar. No 
começo de julho, os profissio-
nais iniciaram treinamentos de 
integração e preparação para 
a começo da operação. Na BR-
101, a cobrança do pedágio na 
praça que será construída em 
Três Cachoeiras está prevista 
para começar em fevereiro de 
2020.

CCR ViaSul, concessionária responsável pela rodovia, está realizando treinamento de equipes que vão atuar na BR-101 e outras estradas do RS

Turismo de negócios cresce 14,7% no primeiro semestre do ano

 Fonte: Ministério do Turis-
mo 

Durante o primeiro semestre 
de 2019, as viagens a negócio 
no Brasil cresceram 14,7%, se 
comparado com o mesmo perí-
odo do ano passado. Os dados 
são de um levantamento da As-
sociação Brasileira das Agências 
de Viagens Corporativas (Abra-
corp), realizado com empre-
sários do setor. O aumento no 
índice, consequentemente, ge-
rou mais receita para o país. Os 
gastos destes turistas também 
cresceram 14,8%, saindo de R$ 
4,85 bilhões, nos seis primeiros 
meses de 2018, para R$ 5,57 bi-
lhões neste ano.

Entres os setores que mais 
apresentaram alta, de acordo 
com a pesquisa da Abracorp, 
estão o rodoviário, o de hotela-
ria e o de aviação, que cresce-
ram 56,8%; 25,7% e 24,8%, res-
pectivamente. Juntos, os três 
movimentaram mais de R$ 3,3 
bilhões na economia do país. 
As principais rotas responsáveis 
pelo crescimento no setor aé-
reo são localizadas nas pontes 
aéreas Rio/São Paulo e Brasília/
São Paulo.

Para o diretor-executivo da 
Associação Brasileira das Agên-
cias de Viagens Corporativas 
(Abracorp), Gervasio Tanabe, as 
medidas propostas pelo atual 
governo podem ter provoca-

do este crescimento. “Todas 
as ações, nestes primeiros seis 
meses, sinalizam de forma posi-
tiva uma expectativa de alta no 
mercado de Viagens. Isso muda 
até o ânimo das empresas, fa-
zendo com que elas se movi-
mentem ainda mais e que seja 
possível alcançar esse aumento 
de quase 15% em todo o ano de 
2019”.

Tanabe ainda destacou que 
o setor de infraestrutura deve 
impulsionar ainda mais esse 
crescimento no resto do ano. “A 
partir dos anúncios, feitos pelo 
governo, de investimentos na 
infraestrutura, acho que o setor 
terá um aumento ainda maior. 
Na medida que se investe na 
privatização de empresas, o ca-
pital se movimenta”, concluiu o 
diretor.

Dados do Ministério do Turis-
mo apontaram que, em 2018, o 
turismo de negócio foi o segun-
do principal motivo da vinda de 

estrangeiros para o Brasil. Do 
número total, 13,5% visitaram 
o país com esta finalidade. En-
tre os destinos mais procurados 
estão São Paulo (48,7%), Rio de 
Janeiro (19,7%), Curitiba (4,5%), 
Campinas (3,9%) e Porto Alegre 
(3,4%). O gasto médio per capi-
ta, por dia, desses viajantes foi 
de US$ 84,33.

Recentemente, um estudo 
mundial da Associação Inter-
nacional de Congressos e Con-

venções (ICCA) apontou o Brasil 
como o principal destino lati-
no-americano para a realização 
de congressos e eventos corpo-
rativos. Em todo mundo, o país 
está entre os 20 destinos mais 
procurados pelos executivos 
para a realização de eventos 
deste tipo, ocupando a 17ª po-
sição. São Paulo, Rio de Janeiro 
e Foz do Iguaçu lideram a lista 
das cidades mais demandadas 
no Brasil.

Setor também teve alta de quase 15% nos gastos destes turistas no Brasil
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A grande final do Campeonato de Fute-
bol Sete de Dom Pedro de Alcântara ocorre-
rá no próximo domingo, dia 28 de julho, às 
15h, no Estádio do Caldeirão, no Hilário. A 
disputa será entre os times Al-Kaeda e Mata 

Verde.
Às 14h será realizada ainda a Taça da Ami-

zade de Futebol Feminino. A competição 
será entre os times Duronas FC e Garotas da 
Bola, ambos de Dom Pedro de Alcântara. 

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Novo médico inicia os atendimentos 
em Dom Pedro 

Nesta segunda-feira (22) o 
médico Pavel Rodriguez Bar-
ranco iniciou os atendimentos 
na Unidade de Saúde de Dom 
Pedro de Alcântara. O novo 
profissional veio para ocupar 
a vaga da médica Dárlen Silva, 
que foi chamada em um con-
curso público.  Pavel irá aten-
der todos os dias, exceto às 
quartas-feiras. A partir de ago-
ra (e assim que o Dr. Cris retor-
nar de férias), o Posto de Saúde 
terá médico diariamente.

Para marcar uma consulta 
você pode entrar em contato 
com a Unidade de Saúde em 
qualquer dia da semana pelo 
telefone (51) 3664-0247, pelo 
whats (51) 99964-0247 ou pes-
soalmente. As consultas serão 
marcadas mediante disponibili-
dade, sendo que no momento 
há vaga semanal. Caso ultra-
passe o limite de vagas, o agen-
damento será aberto no dia 15 
de cada mês.   

“Pedimos a colaboração da 

população para que compareça 
às consultas agendadas. E que 
use-as com consciência, possi-
bilitando que outros pacientes 
necessitados sejam atendidos. 
Leve seus exames, receitas e 
tudo que for necessário para 
avaliação do médico. Assim 
não é necessário marcar outra 
consulta para esse fim”, solici-
tou a enfermeira Alessandra 

Flores. 
Caso não possa compare-

cer a consulta marcada, avise 
com antecedência. Os pacien-
tes que chegarem ao Posto de 
Saúde com atraso terão que 
reagendar sua consulta. A to-
lerância será de 30 minutos, 
caso contrário a ficha de aten-
dimento será cedida para outro 
paciente. 

Testes rápidos são intensificados 
em Dom Pedro de Alcântara

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Dom Pedro de Alcântara realizará 
no dia 31 de julho, das 8h às 11h e das 
13h às 16h, uma ação específica para 
os Testes Rápidos, que identificam as 
Hepatites B e C, HIV e Sífilis. Os resul-
tados são obtidos com apenas uma 
gota de sangue e em 20 minutos. 

Os pacientes que fizeram o teste 
dentro de seis meses não precisam 
refazê-lo. Os menores de idade de-
vem estar acompanhados de um 
responsável. “Não há necessidade de 
estar em jejum. Apenas leve sua car-
teira de vacinação e do SUS”, infor-
mou a enfermeira Alessandra Flores. 

Julho Amarelo é o mês de cons-
cientização das Hepatites Viras. A 
hepatite é uma inflamação do fígado, 
que pode ser causada por vírus ou 
pelo uso de alguns remédios, álco-
ol e outras drogas, assim como por 
doenças autoimunes, metabólicas e 
genéticas. Em alguns casos, são do-
enças silenciosas, que nem sempre 
apresentam sintomas.

No Brasil, mais de 70% (23.070) 
dos óbitos por hepatites virais são 
decorrentes da hepatite C, seguido 
da hepatite B (21,8%). O país regis-
trou 40.198 casos novos de hepatites 
virais em 2017. 

Saiba mais sobre as 
Hepatites

Ainda que silenciosa, a hepatite 
pode apresentar sintomas tais como: 
mal-estar, fraqueza, dor de cabeça, 
febre baixa, falta de apetite, cansa-
ço, náuseas e desconforto abdominal 
na região do fígado, icterícia (olhos e 
pele amarelados), fezes esbranquiça-
das e urina escura. 

Algumas medidas simples podem 
evitar a doença: lavar bem as mãos; 
ingerir somente água filtrada ou fer-
vida; lavar bem os alimentos antes do 
consumo; sempre usar preservativos 
nas relações sexuais; evitar contato 
com sangue; exigir material esterili-
zado ou descartável em consultórios 
médicos, dentários, salões de beleza, 
estúdios de tatuagem e colocação de 
piercing; não compartilhar agulhas 
ou seringas, lâminas de barbear, es-
cova de dentes, entre outros hábitos 
de higiene padrão.

O diagnóstico da doença é feito 
através de teste rápido e/ou sorolo-
gia. Atualmente, o Sistema Único de 
Saúde (SUS) oferece esses testes para 
diagnóstico das hepatites B e C, e caso 
necessário, disponibiliza tratamentos 
para a doença, ambos os serviços são 
gratuitos. O teste rápido é uma forma 
simples e acessível de diagnosticar a 
doença e é feito por meio de punção 
digital. O resultado fica pronto em no 
máximo 20 minutos.

Definidos os times do Municipal de 
Futebol de Campo em Dom Pedro 

A comissão do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo de Dom 
Pedro de Alcântara se reuniu na últi-
ma terça-feira (23) para definir os úl-
timos detalhes para o início da com-
petição.Com a participação de cinco 
times, a competição deve se iniciar 
dia 18 de agosto, quinze dias após a 

grande final do Campeonato de Fute-
bol Sete, marcada para este domingo 
(28). 

Os times que integrarão a com-
petição são: Aimoré, Cruz Vermelha, 
Gaúcho, Mata Boi e Mata Verde. Em 
breve será divulgada a tabela do cam-
peonato e informações adicionais. 

Reunião entre prefeitura e representantes dos times

Final do Campeonato de Futebol 7 de  Dom Pedro 
de Alcântara será no próximo domingo (28)
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Prefeitura de Arroio do Sal estreia novo equipamento 
que facilitará o recolhimento de podas

A Prefeitura de Arroio do Sal, 
através da Secretaria de Obras, 
estreou na manhã de 18 de julho, 
o triturador de galhos, que será 
utilizado para reduzir o volume 
dos restos de podas de árvores 
que estão obstruindo o passeio 
público.

Este equipamento diminui o 
volume do material em torno de 
70% e auxilia as nossas equipes 
que realizam a limpeza pública, 
além da possibilidade de transfor-
mar os resíduos em adubo orgâ-
nico e utilizar em locais onde seja 
necessária a adubação.

Fiscalização dos descartes de podas

As coletas realizadas pelos 
veículos da Prefeitura são so-
mente em terrenos baldios, que 
não têm procedência e naqueles 
em que o proprietário não foi 
identificado.  "Lembrando que o 
descarte de podas em áreas pri-
vadas é de responsabilidade do 
proprietário e aqueles que des-
cartarem em via pública serão 
notificados e, posteriormente, 

multados pelo setor de fiscali-
zação", destaca a Prefeitura de 
Arroio do Sal.

 Além disso, a Secretaria re-
força que os containers são 
somente para descarte de lixo 
sólido doméstico e necessitam 
estar sempre com as tampas 
fechadas, evitando acúmulo de 
água e entrada de animais. Os 
passos corretos para descarte 

de galhos e podas, de responsa-
bilidade do proprietário, são: 1º 
- Solicitar licença ambiental com 
a Secretaria de Meio Ambiente; 

2º - Contratar empresa especia-
lizada para realização da poda; 
3º - Encaminhar o material para 
o destino final (transbordo). A 

Prefeitura Municipal pede a co-
laboração de todos para que 
mantenhamos uma cidade lim-
pa e organizada

Secretaria de Meio Ambiente e Emater realizam 
reunião com produtores rurais de Arroio do Sal
Na tarde de 16 de ju-

lho, em ação conjunta 
da Secretaria de Meio 
Ambiente, Agricultura, 
Pesca e Desenvolvimen-
to de Arroio do Sal e do 
escritório municipal da 
Emater, realizou-se uma 
reunião com os produ-
tores rurais e pescadores 
de Arroio do Sal na co-
munidade da Estância do 
Meio.

Com o objetivo de le-
var informação aos agri-
cultores, a reunião teve 
como pauta o calendário 
de pecuária da inspetoria 
veterinária do Estado, o 
bloco de produtor, o Ca-
dastro Ambiental Rural, 
as políticas públicas para 
agricultura e o Plano Sa-
fra 2019/2020 (Crédito 
Rural).Participaram da 
reunião, representantes 

dos bancos Banrisul, Si-
credi e Banco do Brasil, 
falando sobre Crédito 
Rural e apresentando 
suas instituições a mais 
de cinquenta produtores 
e pescadores. Novos mo-
mentos como este estão 
sendo planejados pela 
Secretaria e pela Emater, 
para levar informação e 
desenvolvimento para o 
setor agropecuário.

Três Cachoeiras promove I Mutirão de 
castração nos dias 17 e 18 de agosto
Buscando o controle po-

pulacional de cães e gatos em 
Três Cachoeiras, será realiza-
do nos dias 17 e 18 de agosto, 
o I Mutirão de Castração. A 
iniciativa é uma promoção do 
grupo Amigos das Patinhas 
em parceria com a Prefeitura 
Municipal de Três Cachoei-

ras, Câmara de Vereadores e 
Instituto SOS Bicho Urbano.
As inscrições possuem um 
valor social e podem ser fei-
tas na Gatelli Tintas e na Pet 
Shop Mascote.com. Mais in-
formações pelo telefone (51) 
99695-3331.

A ação, que tem vagas li-

mitadas, pretende reduzir o 
número de cães e gatos aban-
donados no município. “Além 
de tratarmos os animais com 
carinho, estaremos fazendo 
também um trabalho de saú-
de pública”, afirmou o prefei-
to de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert.  

Festa em Honra a São Cristóvão será neste 
domingo em Três Cachoeiras

A Prefeitura Munici-
pal de Três Cachoeiras 
e a Paróquia São José 
promoverão no dia 28 
de julho, no Salão Paro-
quial, a Festa em Honra 
a São Cristóvão e em 
homenagem aos moto-
ristas.

A programação se 
iniciará às 10h com mis-

sa festiva. Após a missa 
haverá a procissão mo-
torizada e a benção dos 
veículos. Às 12h será 
servido um almoço com 
buffet e churrasco. Às 
13h30 ocorrerá sorteio 
de brindes e às 15h30 
terá o grande show com 
o padre Ezequiel Dal Po-
zzo e bandas locais.

O evento, que é gra-
tuito com exceção do 
almoço, tem como fes-
teiros representantes 
da GACP, GLG, Cooper-
líquidos, Grave, Sindica-
to, Coopertrac, Ascars, 
Aprocasj e Aprocense. 
Mais informações na Pa-
róquia São José pelo te-
lefone (51) 3667-1106.

Obras de drenagem no Passo de Torres
Conforme destacou nes-

ta quarta-feira (24) o pre-
feito do Passo de Torres, 
Jonas SOuza, os alagamen-
tos da Rua Antônio José 
Scheffer podem estar com 
os dias contados. "Estamos 
realizando mais de 200 me-

tros de canalização para 
melhorar a vida dos mora-
dores e dos usuários desta 
rua. Investindo em infraes-
trutura estamos pensando 
no bem estar de nossa gen-
te", destacou o prefeito.

Além disso, na esquina 

das Ruas Coronel João Fer-
nandes com a José Martins 
de Souza a drenagem foi 
refeita e ampliada. "Obje-
tivamos o pleno funciona-
mento da via nos dias de 
fortes chuvas", ressaltou o 
prefeito Jonas.
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Com visitas a diversos municípios, Embaixatrizes 
encerram intensa divulgação da Festa do Pescador

As Embaixatrizes da Festa do Pes-
cador, juntamente com comitiva de 
Arroio do Sal, finalizaram as visitas 
a diversos municípios do Rio Grande 
do Sul, onde estiveram convidando 
as pessoas a prestigiarem a 17ª edi-
ção da tradicional Festa do Pescador 
de Arroio do Sal, que ocorre de 26 de 
julho a 04 de agosto.

Nessa última semana, as Embai-

xatrizes Teane Hackbarth e Vitória 
Berlato, acompanhadas da Assesso-
ra da Secretaria de Turismo Rosane 
Genz, do Fotógrafo Daniel Matos e 
do Radialista Sérgio Pires, estiveram 
visitando os municípios de Flores da 
Cunha e Veranópolis no dia 17 de 
julho. Pela manhã, em Veranópolis, 
foram recebidas na Prefeitura Muni-
cipal pelo Prefeito Lídio Scortegagna 

e na Rádio Solaris pela equipe, onde 
gravaram uma chamada convidando 
a todos para prestigiarem a 17ª Festa 
do Pescador de Arroio do Sal. Estive-
ram ainda na Prefeitura Municipal de 
Veranópolis, onde foram recepciona-
das pelo Prefeito Waldemar De Carli. 
Também visitaram o Grupo Roncato 
e foram recebidas por Felipe Ronca-
to.

Visita à FestiQueijo e a Região Metropolitana
As Embaixatrizes Teane Hackbarth 

e Vitória Berlato, acompanhadas da 
Assessora da Secretaria de Turismo Ro-
sane Genz, visitaram também prefeitu-
ras da Região Metropolitana de Porto 
Alegre. Em São Leopoldo estiveram no 
gabinete do Prefeito Ary José Vanazzi e 
pela corte da São Leopoldo Fest. Logo 
após, na Prefeitura de Novo Hamburgo, 
o Chefe de Gabinete Lineo Baum rece-
beu a comitiva. "Nossa bela corte tam-
bém esteve na Prefeitura de Estância 
Velha, onde foram recepcionadas pela 

Chefe de Gabinete Flávia Rodrigues. 
Passaram também pela Prefeitura de 
Campo Bom, sendo recebidas pelo Pre-
feito Luciano Orsi", ressalta a Comunica-
ção de Arroio do Sal.

A agenda extensa de visitas no dia 18 
de julho, também incluiu a Prefeitura de 
Sapiranga, onde foram recepcionadas 
pela Chefe de Gabinete Taísse Nasci-
mento e receberam um mimo da cida-
de. Encerraram o dia de divulgação na 
Prefeitura de Nova Hartz, com recepção 
do Prefeito Flavio Jost.

No último dia 20 de julho, a Embai-
xatriz da Festa do Pescador Teane Ha-
ckbarth, acompanhada da Assessora da 
Secretaria de Turismo Rosane Genz, do 
Prefeito Affonso Flávio Angst (Bolão) e 
sua esposa Islaine Angst, prestigiou a 
inauguração da cervejaria Charas Beer 
Pub, em Barão. Já no domingo, 21 de 
julho, a comitiva visitou o 30º FestiQuei-
jo, em Carlos Barbosa, onde foi recebida 
pelo Presidente do festival César Antô-
nio Possamai e pelas soberanas Bruna 
Damiani e Taís Seibel.

Primeira fase das obras na Avenida Ponciano 
de Vargas em fase de conclusão

ARROIO DO SAL - A pri-
meira fase das obras de re-
vitalização da Av. Ponciano 
de Vargas serão concluídas 
até o dia 26 de julho.  Esta 
etapa, que é de responsa-
bilidade da Prefeitura de 
Arroio do Sal, através das 
Secretarias de Obras e Pla-
nejamento, conta com o 
sistema pluvial e terrapla-
nagem, que já estão con-
cluídos e entra agora para o 
processo final, com a base 
para a pavimentação, que 
então será por conta da 
empresa licitada.

Esta etapa contou com 
investimento de recursos 
próprios de aproximada-
mente R$ 55 mil. O restan-
te da verba para a obra foi 
licitada por uma emenda 
do Deputado Federal Al-
ceu Moreira, de R$244 mil 
- com contrapartida do mu-

nicípio de R$5,3 mil. A obra 
totalmente concluída deve 
ser entregue à comunidade 
no mês de setembro.

Obra de asfaltamento em 
Arroio Seco

Além disso, a Prefeitura 
de Arroio do Sal, através da 
Secretaria de Obras, con-
cluiu em junho uma obra 

de asfaltamento na Inter-
praia no trecho localizado 
entre Arroio Seco e Serra 
Azul, uma antiga reivindica-
ção da comunidade local.  
A obra, que foi realizada 
com recursos próprios, 
contou com aplicação de 
2 mil metros quadrados de 
asfalto quente, e teve um 
investimento de aproxima-
damente R$90 mil.

Pronto Atendimento 24H moderniza 
triagem

ARROIO DO SAL - O Pron-
to Atendimento 24H de 
Arroio do Sal agora possui 
monitor multiparâmetro, 
que permite visualizar em 
tempo real e com medição 
exata a frequência cardíaca, 
pressão arterial, temperatu-
ra do paciente e frequência 
respiratória.

Este novo equipamento, 
além de modernizar a tria-
gem, irá agilizar os atendi-
mentos de urgência e emer-
gência, contribuindo para 

uma maior eficiência no 
serviço. O monitor de sinais 
vitais multiparâmetro alia 

tecnologia, detalhamento, 
rapidez e precisão nos exa-
mes.

Desligamentos de rede de luz para 
manutenção em Rondinha e Figueirinha

A CEEE  de Arroio do Sal 
está realizando manutenções 
na rede elétrica do município. 
Devido a isso, alguns desliga-
mentos ocorrerão em alguns 
bairros, em dias e horários 
específicos. Confira os locais e 
as datas

Rondinha – 26 de julho, 
das 13h às 18h - Rua das La-

ranjeiras – do nº 7183 ao 
7274; Rua Horizonte – do nº 
361 ao 897; Rua Minas Gerais 
– do nº 477 ao 778; Rua Nata-
lícia – do nº 495 ao 918; Rua 
Pereira da Gama – do nº 7173 
ao 7552; Rua Sapucaia do Sul 
– do nº 7280 ao 7355

Figueirinha – 01 de agosto, 
das 13h às 19h - Rua Candio-

ta – do nº 377 ao 874; Rua 
Gilberto da Silva dos Santos – 
do nº 547 ao 585; Rua I – do 
nº 2745 ao 2951; Rua J – nº 
2886 ao; Rua K – do nº 2733 
ao 2887; Rua Manaus – nº 
831; Rua Manoel Marcelino 
de Freitas – do nº 390 ao 863; 
Rua Medeiros de Quadros – 
do nº 535 ao 718; Rua Prince-
sa Isabel – do nº 488 ao 499

Assessoria de Comunicação lança novo 
projeto na Prefeitura de Arroio do Sal

A Assessoria de Comuni-
cação da Prefeitura de Arroio 
do Sal lançou na tarde de 16 
de julho um novo projeto 
que visa trazer informações 
de forma descontraída e in-
formal para os munícipes: a 
Arroio TV. O projeto surgiu 
através de uma conversa en-
tre a equipe, composta pela 
assessora Francine Peixouto 
e pelo assistente e fotógrafo 
Daniel Matos, onde viram a 
necessidade de diversificar a 
forma como as matérias são 
apresentadas à comunidade. 
Viram também que precisa-
vam deixar o poder executivo 
ainda mais próximo da popu-
lação arroiosalense.

A Arroio TV consiste em ví-
deos que são disparados ter-
ças e sextas-feiras, às 18h, nas 

páginas oficiais da Prefeitura 
no Facebook (www.facebook.
com/prefeituradearroiodo-
sal), onde secretários conce-
dem entrevistas à Assessoria 
de Comunicação e contam 
mais sobre diversas ações re-
alizadas em suas secretarias. 

“O Daniel chegou com 
uma ideia muito legal de en-
trevistarmos o secretariado 
sobre os projetos que estão 
sendo desenvolvidos no mu-
nicípio, filmarmos e postar-
mos no Facebook. A ideia foi 

crescendo, se desenvolvendo, 
até chegarmos à concepção 
da Arroio TV, fixarmos uma 
identidade visual e progra-
marmos dias para exibição, 
como um programa de web 
tv mesmo, com episódios em 
dias definidos e pautas pré 
estabelecidas. Estamos mui-
to confiantes com esse novo 
projeto e buscamos trazer 
muita informação e conteú-
do pra comunidade”, conta 
a Assessora de Comunicação 
Francine Peixouto.
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Os festejos foram realizados nos dias 20 e 21 de julho com apresentações culturais, missa, exposições, procissão motorizada, colheita simbólica e outras atrações

REGIÃO

3ª Festa dos Agricultores de Dom Pedro de Alcântara reúne grande público 

A 3ª Festa dos Agricultores de Dom Pe-
dro de Alcântara, realizada no último final 
de semana, dias 20 e 21 de julho, reuniu 
uma grande público no município, tanto 
de moradores como de visitantes. 

Na noite do dia 20 de julho, a festa foi 
no salão da gruta Nossa Senhora de Lour-
des, e contou com novena e apresentação 
dos gaiteiros e violeiros da região, além de 
um jantar com galinha e rosca.

No dia 21 de julho, a programação ini-
ciou às 8h30, na Praça do Imigrante e na 
Igreja Nossa Senhora do Amparo com 
um dia lindo de sol. A tradicional procis-
são com máquinas agrícolas percorreu as 
principais estradas de Dom Pedro de Al-
cântara, conduzida pelo trator que levava 
o padre Gilberto Silva de Fraga e a imagem 
do protetor dos lavradores, Santo Isidoro. 
A procissão foi muito prestigiada, além da 
benção das máquinas e da missa campal. 

Ainda antes do almoço festivo, as au-
toridades locais se pronunciaram para 
homenagear os agricultores. Dentre eles 
estavam o vice-prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, o presidente da Câmara de 

Vereadores, o presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, representantes da 
Emater/RS, além do prefeito municipal, 
Dirceu Pinho Machado, que afirmou a im-
portância do agricultor não só para a eco-
nomia e cultura de Dom Pedro de Alcânta-
ra, mas para todos os brasileiros, pois sem 
eles não há alimento. 

Na sequência, o público presente se-
guiu para um almoço comunitário com 
churrasco. Durante a confraternização, 
foram sorteados diversos brindes, além 
de uma roçadeira e uma motosserra aos 
participantes. No final do almoço, houve a 
tão esperada colheita das frutas, legumes 
e verduras, que decoravam o ambiente. 
Os presentes puderam levar para casa os 
alimentos colhidos. 

Durante a tarde, foi realizado um baile 
dançante no Salão Paroquial e na praça 
do Imigrante foi montado um espaço kids 
com camas elásticas, piscinas de bolinhas 
e outros brinquedos.  Além disso, havia 
ainda exposição de aves exóticas, estan-
des para venda de produtos da região, 
barracas de apoiadores do evento, dentre 

outros.
A festa é uma realização da 

Prefeitura Municipal em parce-
ria com uma Comissão Organi-
zadora da Comunidade e conta 
com o apoio da Emater/RS – 
Ascar, Sindicatos dos Trabalha-
dores Rurais, Centro Ecológico, 
Câmara de Vereadores, Paró-
quia Nossa Senhora do Ampa-
ro, Trilheiros da Gruta e Cresol. 

Colheita de frutos, legumes e verduras foi um dos pontos altos do evento
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O Índice de Confiança do Comércio 
(ICOM), divulgado pela Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV), aumentou 2,5% (2,3 
pontos) em relação ao mês junho, na sé-
rie com ajuste sazonal. Com isso, o índice 
atingiu os 95,5 pontos. Quando compa-
rado a julho de 2018, o ICOM teve varia-
ção de 5,1% (4,5 pontos) e registrou 93,3 
pontos.

O resultado mensal, quando desa-
gregado entre seus dois componentes, 
aponta que a variação positiva no mês 
de julho teve influência tanto do Índice 
de Expectativas (IE), que avançou 2,7% 
e atingiu os 102,6 pontos, quanto do 
Índice de Situação Atual (ISA), que teve 
variação de 2,1% aos 88,6 pontos. Na 
comparação interanual, em que o ICOM 

cresceu 5,1%, o ISA teve leve recuo 
(-0,4%), ao passo que o IE avançou 9,0%.

A Sondagem do Comércio tem como 
principal objetivo antecipar o comporta-
mento das vendas do setor, bem como 
as expectativas de seus empresários. O 
resultado de julho foi positivo, marcan-
do o segundo mês consecutivo de alta, 
sugerindo a continuação do processo 
de retomada da atividade. Entretanto, 
quando se observa a média móvel tri-
mestral, o índice tornou a apresentar 
resultado negativo. Assim, a recupera-
ção do setor deve seguir gradualmente, 
considerando-se a persistência dos altos 
níveis de desemprego e a dificuldade da 
recuperação da confiança do consumi-
dor.

ECONOMIA

Confiança do Comércio tem alta em julho

Em comparação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado, o Dia dos 
Pais deve ter aumento real entre 
1% a 3% nas vendas do comércio 
varejista gaúcho. Os segmentos 
mais impactados com a ocasião 
são equipamentos e materiais para 
escritório, informática e comunica-
ção; vestuário e calçados e, artigos 

de uso pessoal. A projeção é da Fe-
comércio-RS e foi divulgada nesta 
terça-feira (16/07).

As vendas de agosto em 2018 
surpreenderam com aumento de 
7,5% em comparação com 2017. 
Com isso, a base de comparação fi-
cou inchada, levando a uma poten-

cial redução no percentual de cres-
cimento esperado para este ano. A 
demora da chegada do frio, restri-
to às primeiras semanas de julho, 
representou um forte estímulo às 
vendas no segmento de vestuário 
e calçados no mês, o que também 
deve refletir nas vendas de agosto 
– que promete temperaturas mais 

amenas.

Embora o mercado de trabalho 
tenha apresentado sinais de recu-
peração, para o presidente da Fe-
comércio-RS, Luiz Carlos Bohn, os 
consumidores ainda permanecem 
cautelosos. “O orçamento das fa-
mílias continua restrito e os índices 

de confiança tiveram redução nos 
últimos meses, o que se reflete nos 
resultados de vendas dos lojistas”, 
explica. Conforme dados mais re-
centes, as vendas no varejo acu-
mularam, até maio, alta de 2,9% 
em relação a 2018 enquanto na 
média de 12 meses, o aumento é 
de 3,7%.

Equipamentos de informática e comunicação, vestuário e calçados 
serão as opções de presentes neste Dia dos Pais

De acordo com o 
Indicador Serasa Ex-
perian de Falências e 
Recuperações, o Brasil 
registrou 618 pedidos 
de recuperações judi-
ciais no primeiro se-
mestre de 2019, o que 

resultou em uma que-
da de 17,9% na com-
paração com o mes-
mo período em 2018, 
quando ocorreram 753 
requisições. O índice 
também mostrou um 
aumento de 39,8% nos 

pedidos de recupera-
ção entre maio e junho 
deste ano, apresentan-
do um total de 144 re-
querimentos, ante aos 
103 do mês anterior. 
Na variação anual, o 
aumento foi de 45,5%.

Pedidos de recuperações judiciais no país caem quase 18% no 
primeiro semestre, diz Serasa

No primeiro semestre 
deste ano, Serviços foi o se-
tor que apresentou o maior 
número de requisições de 
recuperação judicial, com 
252 pedidos no período 
analisado, um aumento de 
0,8% se comparado com 
2018. Na comparação mês 

a mês, o setor também foi 
o que apresentou o maior 
número em junho, com um 
total 58 de requerimentos.

Os setores industriais e 
comerciais apresentaram 
uma queda no número de 
pedidos durante o primei-
ro semestre deste ano, 

quando comparado com 
o mesmo período do ano 
passado. Do primeiro se-
mestre 2018 até 2019, o 
número de requisições do 
setor primário caiu 57,1%, 
assim como o comér-
cio (-21,4%) e a indústria 
(-3,7%).

Setor de Serviços foi o mais atingido

Seguindo o padrão vis-
to nos últimos dois anos, 
o acumulado semestral 
em 2019 apresentou 
recuo de 1,2% ante o 
mesmo período do ano 
anterior. Até o momen-
to, o indicador totalizou 

678 pedidos de falências, 
comparado com 686 du-
rante os seis primeiros 
meses de 2018. O núme-
ro de falências requeri-
das chegou a 98 em ju-
nho, reduzindo 39,9% na 
variação mensal – maio 

registrou 163 requisi-
ções. Considerando a 
análise ano a ano, entre 
2018 e 2019, o recuo foi 
de 16,9% nestes pedidos. 

FONTE: Serasa 
Experian

Pedidos de falências seguem em retrocesso

 

 

 
A FOLHA É DE TORRES, HÁ 13 ANOS!!! 

 
Tem muita gente que acha que o jornal A FOLHA é produzido 

da capital gaúcha. Só que não. Somos orgulhosa e humildemente 
sediados em Torres e trabalhamos quase exclusivamente com 
notícias da região do Litoral Norte gaúcho e extremo sul 
catarinense. Caminhada que iniciamos no dia 1° de junho de 
2006 - 13 anos atrás. 

Possuímos o nosso jornal impresso tradicional, que circula 
por toda a região, mas também damos acesso às notícias por 
nosso site: www.afolhatorres.com.br 

Torrenses acham que A FOLHA não é daqui,  pela qualidade 
de nossos textos, diagramação e anúncios publicitários. Mas 
estão enganados.  A FOLHA é de Torres, A FOLHA dá notícias 
para pessoas preocupadas com suas cidades do LITORAL NORTE 
gaúcho -  porque as notícias de Brasília, Porto Alegre e do 
mundo, os moradores da região podem obter através de vários 
outros canais de comunicação.  

 
A FOLHA É DE TORRES! 

 
A FOLHA - VALORIZANDO SUA INTELIGÊNCIA HÁ 13 ANOS. 
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Para renovar
a política é preciso
renovar a forma 
de fazer política. 
E tudo começa 
com a eleição.
Participe do workshop de marketing político eleitoral mais assistido 
do sul do Brasil com Zeca Honorato, publicitário, ex-presidente 
da Associação Riograndense de Propaganda e coordenador 
de campanhas eleitorais para clientes como Olívio Dutra, Germano 
Rigotto, Onyx Lorenzoni e outros 100 prefeitos, deputados 
e vereadores. Entre os seus últimos trabalhos estão a campanha ao 
Senado de Luis Carlos Heinze e a campanha do Tenente-coronel 
Zucco, o Deputado Estadual mais votado do RS em 2018.

31 de agosto de 2019
9h - SAPT em Torres/RS

 Organização:

A FOLHAzk

Zeca Honorato

Inscrições e informações: (51) 9.8011.8010
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ESPORTES

MEIO AMBIENTE

FONTE: Uol Notícias

As recentes tentativas do governo 
federal de entregar terras indígenas ao 
agronegócio não têm justificativa eco-
nômica, mas "ideológica". A declaração 
é da procuradora Regional da República, 
Eliana Torelly, que, em entrevista ao UOL, 
comparou a movimentação do governo 
Jair Bolsonaro (PSL) aos tempos da dita-
dura militar, quando "acreditava-se que o 
indígena deveria ser integrado à socieda-

de branca para adquirir cidadania plena". 
"A Constituição de 1988 rompe definiti-
vamente com isso", diz Eliana em nome 
da Câmara do Povos Indígenas do MPF 
(Ministério Público Federal), para quem 
as investidas do governo podem acirrar 
os conflitos no campo, reeditando um 
passado que a sociedade conhece pouco. 
"Os indígenas foram as maiores vítimas 
do regime militar", com 8.500 mortos e 
desaparecidos"

Em quase sete meses de governo, a 

Presidência tentou por duas vezes trans-
ferir a demarcação de terras indígenas 
ao Ministério da Agricultura e apoiou o 
desarquivamento de uma emenda cons-
titucional (PEC 343/17) que permite o uso 
dessas terras por pecuaristas e agriculto-
res, o que motivou o MPF a emitir uma 
nota técnica criticando seu conteúdo. 
Além de ameaçar "línguas, costumes e 
espécies vegetais", as ações do governo 
federal podem significar "a privatização 
das terras indígenas", diz a procuradora.

Governo usa ideologia para privatizar 
terras indígenas, diz MPF 

Na manhã desta terça-feira (23) 
nosso colaborador @Juarez Marti-
nato fez esse registro de um lobo 
marinho, descansando na Praia da 
Cal. Conforme os técnicos do ICMBio 
Revis Ilha dos Lobos, que estavam 

monitorando o animal, trata-se de 
um filhote de lobo marinho saudável 
e ativo. 

" O filhote foi mede aproximada-
mente 85 cm e foi marcado com des-
colorante. Em caso de avistar um lobo 

ou leão-marinho na orla, lembre-se 
de manter distância, respeitar a faixa 
de isolamento e não tocar no animal, 
além de afastar cães e outros animais 
domésticos", ressaltam os técnicos 
da Revis Ilha dos Lobos

Professor apresenta agroecologia do 
Litoral Gaúcho em Fórum Internacional

Por Renata Fortes* 
Advogada - ATPA -www.atpacoracaoanimal.org

Leis, ordens judiciais, multas, denúncias são os mei-
os legais para que as Prefeituras cumpram com as suas 
obrigações relativas à tutela dos animais, quando não as 
cumprem de forma regular. No entanto, o tempo que o re-
sultado disso leva, muitas vezes, representa para o animal 
dor, sofrimento, solidão e até a morte. Por isso, quem atua 
nas áreas da administração pública que lidam com vidas, 
sejam humanas ou não-humanas, deve ter um “compo-
nente” a mais: a compaixão.

Ao logo dos seis anos que acompanho a forma como a 
administração pública de Torres atua na tutela dos animais, 
vi muitos sofrerem e morrerem aguardando uma ação dos 
responsáveis. Inclusive, enquanto escrevo esta coluna há 
um animal aguardando atendimento. Trata-se de um gat-
inho em situação de rua que, provavelmente, foi mordido 
por cães. Por volta das 21h do dia 24/07, fizeram contato 
com o Secretário do Meio Ambiente pedindo atendimento, 
e este informou que não há plantão, e que o animal seria 
atendido no dia seguinte, pela manhã. Contudo, o atendi-
mento foi providenciado por volta das 14h:30min. No mes-
mo dia, analisando a resposta dada pela Prefeitura em uma 
das ações judiciais sobre a tutela dos animais de Torres, me 
deparei com um documento informando que o Município 
mantém convênio com uma clínica veterinária para aten-
dimento 24h. Além da clínica, o Município arca com dois 
veterinários concursados destinados ao atendimento dos 
animais. Por que situações como essa acontece? 

Há trezentos anos que a ciência estuda a senciência an-
imal, reconhecendo-a em, praticamente, todos os ani-
mais. A senciência é a capacidade de sentir emoções como 
medo, solidão, alegria e sensações como fome, frio, calor. 
Em termos práticos, significa dizer que os animais sentem 
como a gente! Tanto que podemos usar medicamentos hu-
manos para tratá-los. 

Jeremy Bentham (1748-1832), um dos primeiros filósofos 
a questionar a forma como a sociedade humana se rela-
ciona com os animais, disse: O problema não consiste em 
saber se os animais podem raciocinar; tampouco interessa 
se eles falam ou não; o verdadeiro problema é este: po-
dem eles sofrer? 

Torço para que o gatinho sobreviva, e para que a Prefeitu-
ra atue de forma mais humanitária. 

Visite nossa página no facebook: facebook.com/atpa94

Como ficam os animais 
quando falta a compaixão?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Índigenas durante ação na Esplanada dos Ministérios, em Brasília (FOTO: Estadão Conteúdo)

Mais um lobo-marinho visitando Praia da Cal

Por Miriam Sperb

 O trabalho das famílias agroeco-
logistas do Litoral Norte e Serra do Rio 
Grande do Sul referenciaram a apresen-
tação do professor André Gonçalves na 
sessão inaugural do Painel de Alto Nível 
de Especialistas do Comitê Mundial de 
Segurança Alimentar, dia 18 de julho, no 
município de Idanha-a-Nova, Portugal. 
Intitulada "A agroecologia na construção 
de sistemas alimentares sustentáveis e 
dietas saudáveis", a palestra teve como 

público principal ministros da Agricul-
tura de países de língua portuguesa e 
buscou mostrar que, na prática, a agri-
cultura familiar ecológica é a opção eco-
nomicamente viável e ambientalmente 
sustentável para alimentar a população 
de todo mundo nas próximas décadas. 

O painel integrava a programação do 
Fórum Internacional Territórios Relevan-
tes para Sistemas Alimentares Sustentá-
veis (Fisas), realizado entre os dias 17 e 
21 de julho de 2019. Conforme o mate-
rial de divulgação do evento, a alimenta-

ção é uma questão central da sustentabi-
lidade, que só será alcançada mediante a 
adoção mundial de uma dieta saudável, 
produzida de forma amigável ao meio 
ambiente. 

O Fisas foi promovido pela Organiza-
ção das Nações Unidas para a Alimenta-
ção e a Agricultura (FAO), em parceria 
com instituições governamentais e de 
educação. O professor e também co-
ordenador do Centro Ecológico André 
Gonçalves foi convidado pelo escritório 
da FAO em Portugal.
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Está sendo realizado na cidade 
de Araçoiaba da Serra, São Paulo, 
entre 22 e 28  de julho, o 32° Cam-
peonato Brasileiro de Balonismo. 
O evento reúne 20 competidores, 
sendo que representam o Rio Gran-
de do Sul, quatro pilotos torrenses: 
Murilo Hoffmann (campeão do 31º 
Festival Internacional de Balonis-
mo_, Reni Pinho, João Vitor Justo e 
Laís Pinho.

Ricardo Lima, presidente da Fe-
deração Gaúcha de Balonismo e da 
Associação Torrense de Balonismo, 
está na gerência operacional do 
Campeonato. A competição encerra 
no próximo domingo, 28 de julho. 
Araçoiaba da Serra, na Região Me-

tropolitana de Sorocaba, recebe o 
Campeonato pela primeira vez. A or-
ganização do evento é da Confede-
ração Brasileira de 
Balonismo (CBB),

A região já re-
cebeu o Campeo-
nato Brasileiro de 
Balonismo há dois 
anos, quando foi 
sediada em Boitu-
va. A última edição 
ocorreu em Casa 
Branca, também 
no interior de São 
Paulo. Quem ven-
cer esta edição re-
presentará o Brasil 

no Campeonato Mundial, que em 
2020 ocorrerá na cidade de Albu-
querque, nos Estados Unidos.

Quatro balonistas de Torres participam do Campeonato Brasileiro 
(com gerência operacional de torrense)

ARROIO DO SAL - A Final da 1ª Copa AVAS 
de Vôlei Feminino e Misto reuniu grande pú-
blico no Ginásio Municipal na noite de ontem, 
21 de julho. Os secretários de Turismo e Assis-
tência Social e os vereadores Mazinho, Carlos 
e Matheus também prestigiaram o evento.

Na categoria feminino, o time do ECAS ven-
ceu por 2 sets a 0 da equipe do Junção (com 
parciais em 25-16 e 25-20)  e na categoria mis-
to venceu o time Rondinha por 2 sets a 0 (com 

parciais de 25-22 e 25-13). Assim, o ECAS sa-
grou-se duplamente campeão da Copa AVAS 
de Vôlei

Esta competição foi organizada pela Asso-
ciação de Vôleibol Arroio do Sal (AVAS), com 
apoio da Secretaria Municipal de Turismo. A 
Secretaria parabeniza a Associação pela orga-
nização e se coloca à disposição para os próxi-
mos eventos, pois busca sempre incentivar o 
esporte no município.

ECAS é duplamente campeão da Copa 
Associação de Voleibol em Arroio do Sal

Time feminino do ECAS, vencedor da competição

Balonistas Torrenses na competição
Ricardo Lima está na gerência operacional do 

Campeonato
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No último domingo (21), a equi-
pe torrense Gigantes do Ringue 
- oriunda da ONG Construindo Gi-
gantes - foi até Balneário Camboriú 
no  evento ASA Fight. Os atletas tor-
renses fizeram três lutas de tirar o 
fôlego dos presentes.

 sendo que o atleta Valmir Junior 
venceu (por decisão unânime) um 
adversário duríssimo, que recente-
mente voltou de um campeonato 

com a Seleção Brasileira. Além dele, 
Simon Santos mostrou muito empe-
nho e venceu o atleta da casa por 
decisão dividida.

"Já Jonathan Abatti fez pratica-
mente uma guerra dentro do rin-
gue, onde a vitória poderia ir para 
qualquer lado. Infelizmente nosso 
adversário venceu por decisão di-
vidida, mas somos sabedores que o 
trabalho esta sendo bem feito", res-

salta o técnico da equipe, Dionathan 
Pacheco. Agora o próximo desafio 
será na cidade de Concórdia (SC), no 
27 de julho - valido pela 2 Etapa da 
Copa Santa Catarina. "Agradecemos 
a todos pela torcida, bem como aos 
nossos apoiadores Ostheo Ciln, Hi-
droAmbiental, Estofaria Bearte, Ide-
al Esquadrias e Moveis Sob Medida, 
Mecânica RPM e jornal A FOLHA", 
concluiu o treinador. Valmir Júnior (d) venceu sua luta

ESPORTES

Boxeadores torrenses voltam de evento em Balneário Camboriú 
com ótimos resultados

No último domingo, 21 de 
julho, no campo do Balneá-
rio Atlântico, Figueirinha e 
Millonários se enfrentaram 
no jogo de abertura do 2º 
Turno do Campeonato Muni-
cipal de Futebol de Campo de 
Arroio do Sal -  a Taça Rudinei 
Tinga. O time E.C Figueirinha, 

que foi o grande campeão do 
1º turno, marcou 1x0 contra 
o time Millonários, com gol 
de Maurinho e segue lide-
rando o campeonato, com 
grandes chances de chegar à 
final.

O segundo jogo da roda-
da foi acirrado - entre S.E.R 

Atlântico e União da Vila F.C. 
A partida acabou resultando 
em empate de 1x1, com gol 
de Guto pelo S.E.R Atlântico 
e de Eduardo pelo Vila F.C. A 
10ª Rodada do Campeonato 
Municipal, que ocorreria no 
dia 28 de julho, foi adiada de-
vido à 17ª Festa do Pescador.

Começa segundo turno do Municipal 
de Futebol em Arroio do Sal

A equipe Master Torrense recebeu 
em casa, no estádio do Riachão, a equi-
pe do Esporte Clube São Jorge de Torres. 
Num jogo muito equilibrado, pegado, 
com  chances de gols das duas equipes, 
destaques para os  goleiros com excelen-
tes defesas. O 1° tempo terminou com 
placar zerado. O Alviverde voltou para a 
2° etapa do jogo, com algumas mudanças 
e venceu o jogo pelo placar de 2 x 1. Os 

gols do Torrense foram de Rafinha (go-
laço num belo chute de fora da área) e 
Alessandro.

O técnico Adroaldo Lummertz, co-
meçou a partida com a seguinte equipe: 
Maicon no gol; Ezequiel e Dhemison nas 
laterais; Clóvis e Vazzata zagueiros; Cris-
tiano e Douglas de volantes; Marcelo e 
Paulo Japa meias; Robinho e Valério de 
atacantes. Entraram ainda no jogo os se-

guintes atletas: Rafinha; Aurélio; Jorge; 
Alessandro retornando ao grupo. Rafinha 
foi eleito o melhor do jogo com 6 votos. 
Os outros atletas do Torrense votados 
para melhor em campo fooram o goleiro 
Maicon (2 votos), o zagueiro Vazzata (2 
votos) e Paulo Japa (2 votos).. O próximo 
jogo do Torrense será fora de casa, contra 
a equipe do Esportivo de Araranguá dia 
27/07 no Estádio do São Cristovão.

Formação master do Torrense 
vence em casa

Neste último domingo, 21 de ju-
lho, ocorreram os jogos de ida das 
semifinais do Campeonato Muni-
cipal de Futebol de Campo de Tor-
res 2019, evento com realização 
da Prefeitura Municipal. Os jogos 

da volta acontecem no próximo 
domingo, 28, no mesmo horário: 
13h15min os jogos dos Aspirantes 
e 15h15min os jogos da categoria 
Titular. 

Confira o resultado dos jogos: 

pela categoria TITULAR, São João 
e Guarani empataram em 0 a 0, e 
no jogo de volta se enfrentam na 
Sociedade Esportiva Vila São João 
por uma vaga na final. No outro 
jogo, o Mar Azul venceu o Ades-

com por 2 a 1 na 1ª rodada - sendo 
que o jogo de volta ocorre no Com-
plexo Esportivo Mar Azul.

Pela categoria ASPIRANTE, o 
São João venceu o Guarani por 1 a 
0 - e o jogo de volta ocorre na So-

ciedade Esportiva Vila São João. Já 
o São Miguel fez 4 a 2 no São Jorge, 
e no domingo (28) as equipes se 
enfrentam no Complexo Esportivo 
Mar Azul em busca de uma vaga na 
final.

Jogos de volta das semifinais do Municipal de Futebol em Torres ocorrem no domingo (28)

Atlântico e União da Vila empataram
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Depois de cumprido sua missão o 
velho farol de 1952 não se aposentou, 
só trocou de função. 
No ano 2000 ele foi repassado ao 
IBAMA (hoje ICMBio) e é utilizado 
para o desenvolvimento das atividades 
daquele órgão, entre elas a de 
monitoramento da passagem da baleia 
franca austral e a vigilância e a 
preservação ecológica do Refúgio de 
Vida Silvestre da Ilha dos Lobos.
Em 1995 ainda podia-se ver a base dos 
faróis de 1912 e 1928 ao lado do farol 
de 1952 já desativado.Em 1993 o 
prefeito do município de Torres era, 
pela terceira vez, Clóvis Webber 
Rodrigues. E pelo que sei, não houve 
uma solenidade de inauguração do 
quarto farol de Torres, houve apenas a 
desativação do antigo (03/09/1993), e 
a implantação do novo no mesmo dia. 
Ou seja, o equipamento luminoso 
trocou de posição, saiu de cima da 
antiga torre e foi parar 31 metros mais 
para cima, na nova torre da CRT (Cia 
Riograndense de Telecomunicações).
A fonte luminosa agora tinha lâmpadas 
de halogênio modelo TL 1000 TD, 
120v/750w e fotocélula que ao 
anoitecer acionava o sinal e ao 
amanhecer desligava, permanecendo 
assim, o farol desguarnecido, ou seja, 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

sem faroleiro.
O novo alcance era de 42 km de luz 
projetada a uma altitude de 85 metros 
acima do nível do mar, somados 
morro e torre.
Muitas pessoas ainda hoje, acham que 
a antiga estrutura de 1952, continua 
sendo o farol de Torres. Por ela ainda 
continuar lá por cima do morro, passa 
a ideia de que continua sua missão de 
guiar os navegantes.
Mas, se tivermos o trabalho de olhar 
para o morro do farol durante a noite, 
veremos que não existe luminosidade 
na torre antiga. A torre mais alta (a 
torre da antiga CRT) é que ilumina o 
céu torrense.
Foram quatro estruturas, duas se 
desmancharam e outras duas se 
m a n t ê m  fi r m e ,  a p e s a r  d a s 
adversidades.
Com o tempo os faróis foram 
perdendo sua importância, e o farol de 
T o r r e s  fi c o u  e s q u e c i d o  e 
negligenciado por anos. Lembro que 
alguns anos atrás ele ficou apagado 
durante meses, pois pelo que me 
d i s s e r a m  a  M a r i n h a  f a z i a  a 
manutenção de três em três anos, e se 
houvesse algum problema viria 
consertar mediante aviso pela 
autoridade municipal. Foi o que (51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis

FARÓIS E FAROLEIROS - 1993

aconteceu. A demora foi devida a 
falta de “importância” do farol para 
quem teria a obrigação de fazer o 
comunicado. 
Embora muitos achem que o farol 
não tem mais razão de existir 
porque atualmente a navegação se 
baseia em sistemas eletrônicos, os 
faróis têm sim sua importância, 
pois são utilizados na aproximação 
e entrada de portos; na confirmação 
d e  p o s i ç ã o  e  a f e r i ç ã o  d e 
instrumentos; como referência 
visual em caso de pane elétrica e 
como referência para embarcações 
desprovidas de meios eletrônicos 
de navegação.
Os faróis são identificados durante 
o dia pela forma e pintura de sua 
torre, e á noite pela cor e ritmo de 
sua luz. A combinação desses 
elementos dá a cada farol sua 
identidade:
Então não olhe com desdém ao 
comprido e esguio farol de Torres.
O primeiro farol colocado na 
cidade de Torres foi no ano de 1912 
e o último em 1993, embora a 
estrutura e a aparência tenham 
mudado ao longo dos anos, o farol 
que estiver em cima da torre norte 
i l uminando  o  caminho  dos 

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

Em 23 de dezembro de 1949 
estava sendo construído a 
sede do ‘Club Atlântico 
Torrense’ (que mais tarde 
se fundiria com o Clube de 
Pesca e Caça e se 
transformaria em Clube 
Atlântico de Pesca e 
Caça). Nesta época o 
clube tinha dois meses de 
fundação e com trezentos 
sócios proprietários, 
juntou o montante de Cem 
mil cruzeiros para a 
construção do prédio. Foi 
feita, também, uma 
‘campanha do tijolo’ 
arrecadando mais de vinte 
mil tijolos para a obra.
Abaixo está a foto do 
projeto de ‘Faxada do 
Club Atlantico Torrênse’ 
( g r a f i a  d a  é p o c a ) 
publicada no jornal.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos
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Festa do Pescador vai agitar Arroio do Sal durante 10 dias
Evento ocorre entre 26 de julho a 04 de agosto com o melhor da gastronomia local (em especial a tainha assada), shows nacionais, 

esportes, concursos, diversão e atrações culturais

Começa nesta sexta-feira (26) 
a tradicional Festa do Pesca-

dor - um dos principais eventos do 
município de Arroio do Sal. Cen-
tralizada na Praça da Emancipação 
(centro do município) esta será a 
17ª edição da festa, e contará com 
10 dias de diversão e muitas atra-
ções culturais, gastronomia (em 
especial a famosa tainha assada), 
shows, esportes, concursos e ar-

tistas locais. Mais informações po-
dem ser obtidas com a Secretaria 
de Turismo de Arroio do Sal, atra-
vés do (51) 3687-3518.

A festa ocorre entre de 26 de ju-
lho a 04 de agosto, com atividades 
das 09h às 22:30h. Entre as muitas 
atividades que irão agitar o even-
to, haverá parque de diversões e 
circo instalado junto ao espaço, 
competição de talentos 'cãocurso' 

de pets, feira do artesão, campeo-
natos de diversas modalidades es-
portivas (surf, futsal, pesca, bocha 
e muito mais). Entre os shows na-
cionais, destaque para o  show de 
humor com Badin,o Colono no dia 
28/07 (sábado) e o show de pago-
de com o Grupo Revelação, no dia 
03/08 - além da presença do duo 
de DJ's We Love Pandas agitando 
o som todas as noites do evento.

A Festa do Pescador de Arroio 
do Sal e surgiu em 1995, com o 
objetivo de atrair turistas e mo-
vimentar a cidade. Inicialmente, 
a festa era realizada no calçadão 
do município e passou por vá-
rios locais. "Nos últimos anos, se 
consolidou no centro da cidade, 
abrangendo as duas praças. Esta 
nova localização permite que os 
visitantes passem por todos os 
comércios da cidade antes de 
chegar diretamente na festa, 
fomentando as vendas locais", 
ressalta o prefeito do município 

Affonso Flávio Angst.
Todos os anos, a Festa do Pes-

cador possui uma corte forma-
da pela Embaixatriz da Festa do 
Pescador e Embaixatriz do Turis-
mo, que representam o municí-
pio em diversos eventos e cida-
des do Rio Grande do Sul, onde 
visitam prefeituras e comércios, 
divulgando e convidando para 
prestigiar o evento. As Embaixa-
trizes deste ano são Teane Ha-
ckbarth (Embaixatriz da Festa do 
Pescador) e Vitória Berlato (Em-
baixatriz do Turismo).

Sobre a Festa do Pescador

Pagode do Grupo Revelação será um dos shows nacionais de 
destaque do evento

Imagem da fachada do evento em 2017


